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È stato convalidato l’arresto del 17enne che ha confessato di
aver ucciso i genitori e il fratellino di 12 anni a Paderno
Dugnano. La gip del tribunale per i minorenni di Milano
Laura Margherita Pietrasanta ha ufficializzato la sua custo-
dia cautelare in carcere. La decisione è arrivata dopo l’inter-
rogatorio di convalida. Per la Pietrasanta il carcere sarebbe
“l’unica misura possibile” vista la gravità del fatto e ha con-
fermato l’impianto accusatorio. Resta in piedi anche l’aggra-
vante della premeditazio-
ne ancorata alla confessio-
ne resa dal minore, il
quale ai pm ha confessato
di aver pensato da un po’
all’ipotesi di uccidere la
famiglia per liberarsi da
un senso di “malessere
personale”. 
POTREBBE UCCIDERE
ANCORA - “Per le specifi-
che modalità e circostanze
del fatto e per la personali-
tà della persona sottoposta alle indagini, sussiste il concreto
e attuale pericolo che questa possa reiterare, se lasciata libe-
ra, analoghe condotte” si legge nel provvedimento. “Le
modalità della condotta si ritengono infatti indicative della
pericolosità sociale dell’indagato e dell’incapacità dello stes-
so di controllare i propri impulsi”. Per la gip, il minore
“dopo aver elaborato il proposito criminoso e averlo mante-
nuto fermo nel tempo, ha posto in essere, con singolare fero-
cia e accanimento nei confronti delle vittime (desumibile dal
numero dei fendenti inferti), un triplice omicidio. La preor-
dinazione dei mezzi, la ripetizione dei colpi unitamente alla
particolare condizione emotiva del giovane e alla sua pro-
pensione a cambiare e ‘aggiustare’ la versione dei fatti indu-
cono poi a ritenere concreto e attuale il pericolo di recidiva”
si evidenzia. In tal senso l’“unica misura idonea” tenuto
conto “della estrema gravità del fatto” e della personalità
dell’indagato, il quale ha provato inizialmente a mentire,
appare quella della “custodia cautelare in carcere” come
chiesto dalla Procura per i minorenni di Milano. 

Strage di Paderno,
convalidato l’arresto

del 17enne che ha
sterminato la famiglia
Il gip dopo l’interrogatorio: “Feroce e incapace

di controllarsi, potrebbe ancora uccidere”
Tragedia immane a Nettuno che è
in lutto per Sabrina Spallotta, 39
anni, e per il nipotino S.B. di 5
anni. Sono morti in un drammati-
co incidente stradale avvenuto
mercoledì sera in via del
Cervicione, una strada dove l’illu-
minazione pubblica è scarsa sul
litorale a sud di Roma.
Sull’incidente, che sarebbe avve-
nuto frontalmente e a forte veloci-
tà, sono in corso le indagini. Una
tragedia familiare ancora più
cruda, se possibile, considerato
che Sabrina Spallotta era incinta.

Carabinieri smantellano
un’organizzaione criminale
Riciclaggio, ricettazione, estorsione, droga e immigrazione clandestina: 11 arresti

Nelle province di Roma e
Napoli, i Carabinieri hanno
dato esecuzione a un’ordinanza
che dispone misure cautelari -
emessa dal G.I.P. del Tribunale
di Roma su richiesta della locale
Procura della Repubblica - nei
confronti di 11 persone, per rici-
claggio, ricettazione e favoreg-
giamento dell’immigrazione
clandestina, estorsione e alcune
di associazione finalizzata al
traffico di droga.

Nubifragio a Milano, esonda il Seveso
Nuova bomba d’acqua anche a Roma

Tragico incidente a Nettuno
Muoiono bimbo e zia incinta
In ospedale la mamma del piccolo, gemella della donna deceduta

Lo schianto, probabilmente frontale, è avvenuto mercoledì notte
all’incrocio di via del Cervicione, sul litorale a sud di Roma
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Il presidente francese Emmanuel Macron, a 51 giorni dalle dimissio-
ni di Gabriel Attal e 60 dalle elezioni legislative, ha scel-
to Michel Barnier come premier affidandogli l’inca-
rico di formare un governo “di unificazione al servi-
zio del Paese e dei francesi”. Non è certamente una
decisione che risponde alla richiesta di cambia-
mento desiderata dal popolo francese. Ed infat-
ti, la decisione è oggetto di dubbi e perplessità.
Tra la destra nazionalista di Marine Le Pen e il
socialismo di Glucksmann e Mélenchon, Macron
punta su un uomo di esperienza di lungo corso all’inter-
no dei Palazzi e delle istituzioni europee.

FRANCIA, MICHEL BARNIER
È IL NUOVO PREMIER

Il Seveso è esondato a Milano dopo il nubi-
fragio di ieri. La schiarita solo nel tardo
pomeriggio. In città, sin dalle prime ore
della mattina, le Squadre dei Vigili del
fuoco sono intervenute per gli effetti del
maltempo. Alcuni automobilisti, rimasti
bloccati nel sottopasso di viale Rubicone a
Milano, sono stati costretti a salire sul tetto
delle rispettive auto per l’acqua piovana
infiltratasi negli abitacoli. In un sottopasso
di via Silla nel quartiere Figino quattro vet-
ture sono rimaste in panne a causa dell’alla-

gamento. Gli uomini del Comando di via
Messina sono intervenuti per liberare le
persone bloccate all’interno delle vetture.
Nel complesso, decine di interventi per
scantinati allagati e alberi pericolanti. Tra
gli edifici allagati anche il Palazzo di giusti-
zia: l’atrio dell’ingresso principale è stato
invaso dall’acqua, così come alcuni corridoi
e vani scale. Allagata anche la stazione
metropolitana di Famagosta, sempre a
Milano. Sospeso il servizio sulla linea M2
nel tratto tra Famagosta e Assago. 

Risveglio sotto il diluvio anche per Roma
dove è caduta l’ennesima bomba d’acqua
dopo quelle di martedì. Gli abitanti della
Capitale si sono svegliati con una nuova
allerta meteo. Oltre alla pioggia, forti e peri-
colose raffiche di vento. L’attenzione si è
concentrata in particolare nella zona di
Monte Mario. Il Comune di Roma ha consi-
gliato di “non sostare a piedi o in automobi-
le sotto ponti, vicino a corsi d’acqua e di evi-
tare di sostare o attraversare parchi per il
rischio di caduta degli alberi”. 



Migrazioni, CRI: ad agosto a Lampedusa
5.504 persone, -72 percento degli arrivi
Il presidente Rosario Valastro: “A Contrada Imbriacola un’umanità diffusa”
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Ad agosto 2024 sono arrivate
nell’hotspot di Contrada
Imbriacola 5.504 persone
migranti (153 sbarchi) a fronte
dei 19.911 ospiti registrarti
nello stesso mese del 2023 (527
sbarchi). A renderlo noto è la
Croce Rossa Italiana che gesti-
sce il centro di prima acco-
glienza di Lampedusa dal 1°
giugno del 2023. Da allora
abbiamo accolto complessiva-
mente oltre 108.000 persone,
distribuite in quasi 2.600 sbar-
chi. Rispetto ad agosto 2023, i
dati di agosto 2024 mostrano
un calo degli arrivi del 72%, a

conferma del trend dei mesi
scorsi. “Al netto delle numeri-
che, prosegue l’attività della
Croce Rossa Italiana, volta ad
accogliere e fornire assistenza
a chiunque arrivi sulle nostre
coste, a Lampedusa e in tutti i
porti in cui siamo attivi. La
commozione di chi arriva spa-
ventato dopo una lunga tra-
versata via mare, le lacrime di
gioia di quanti sperano di
ricongiungersi il prima possi-
bile con i propri cari, gli
sguardi profondi di bambine
e bambini giunti in un posto
nuovo, gli abbracci con

Volontarie e Volontari,
Operatrici ed Operatori della
CRI. Sono solo alcuni tratti
dell’Umanità, ormai diffusa,
che pervade il centro di
Contrada Imbriacola e l’intera
isola di Lampedusa.
Un’Umanità che è alla base
dell’operato della Croce Rossa
in Italia e in tutto il mondo,
davanti a crisi, emergenze,
conflitti, disastri naturali e
nella vita di tutti i giorni, per-
mettendoci di essere ovunque
per chiunque”. Così Rosario
Valastro, Presidente della
Croce Rossa Italiana.

C redit: LaPresse

Educazione civica, bene le nuove linee guida
Ma fondamentale integrare con progettazione sociale di approfondimento dei temi 
Condivisibili le nuove linee
guida sull’educazione civica
che verranno firmate dal
Ministro dell’Istruzione e del
Merito, Giuseppe Valditara,
entro questa settimana.
Grande importanza al ruolo
della Costituzione e ai valori
come la solidarietà e la libertà,
il concetto di democrazia, per
poter ricordare la centralità
della persona; in risalto anche
il tema della legalità e della

lotta alla criminalità fin dalla
giovane età. Promossi gli stili
di vita sani e responsabili, lon-
tani dalle dipendenze da alcol,
droghe e tabacco. Doveroso
anche il focus dedicato alla
figura della donna, parlando
di argomenti attuali come le
pari opportunità e la lotta
verso tutte le discriminazioni.
Centrale il tema del “lavoro”
come strumento di realizza-
zione personale, ma anche di

inclusione e rispetto verso la
diversità. Con queste linee
guida auspichiamo un nuovo
passo verso i temi urgenti
della cittadinanza responsabi-
le. Ovviamente per l’ampiezza
dei temi proposti, alcune que-
stioni dovranno essere appro-
fondite con progettualità ad
hoc, alla luce delle esigenze
scolastiche. “Condivisibile il
documento, anche se una sola
ora settimanale di educazione

civica non è sufficiente per
approfondire le tante istanze
educative inserite nelle linee
guida per i nostri ragazzi. Sarà
poi importante integrare con
progetti di approfondimento
verticale sulle tematiche speci-
fiche più urgenti per la scuola,
sempre con il coinvolgimento
dei genitori” ha dichiarato
Antonio Affinita direttore
generale Moige - Movimento
Italiano Genitori.

L’opposizione chiama il presidente
del consiglio Giorgia Meloni a rife-
rire sul caso Sangiuliano-Boccia in
Parlamento. Pd, M5s, Italia Viva
parlano di “un duro colpo alle isti-
tuzioni”. Nel centrodestra, invece,
il caso è considerato “ampiamente
chiarito”, come dice il capogruppo
di Fi al Senato Gasparri, con l’inter-

vista al Tg1 nella quale il ministro,
in lacrime, ha chiesto scusa alla
moglie, alla premier e ai suoi colla-
boratori per aver tradito la loro
fiducia avviando una relazione con
Maria Rosaria Boccia. La “consu-
lente fantasma” del ministro, da
parte sua, ha reagito alle parole di
Sangiuliano con l’invito a “non dire

bugie”, in particolare con l’afferma-
zione di non essere ricattabile.
Intanto il ministro della Cultura,
Gennaro Sangiuliano, ha firmato il
decreto ministeriale di articolazio-
ne degli uffici dirigenziali e degli
istituti dotati di autonomia speciale
di livello non generale del MiC, in
attuazione del nuovo Regolamento

di Organizzazione del dicastero. Il
provvedimento - informa una nota
- sarà pubblicato ad avvenuta regi-
strazione da parte degli organi di
controllo. “Sul caso dell’intervista
di ieri sera di Gennaro Sangiuliano
al Tg1 sono diverse le richieste dei
gruppi affinché la questione venga
affrontata in commissione di

Vigilanza. Convocherò con la mas-
sima urgenza un ufficio di presi-
denza per affrontare il caso e con-
sentire ai gruppi di intervenire e
porre le richieste che riterranno
opportune”. Lo annuncia la presi-
dente della commissione di
Vigilanza Rai, Barbara Floridia.
“Oggi vengo accusata di essere una
ricattatrice, ma in realtà non sono io
ad aver creato il ricatto. Sono colo-
ro che occupano i palazzi del pote-
re ad esercitarlo”. Così in un post
su Instagram Maria Rosaria Boccia.
“Non sono io a esercitare ricatti o
pressioni; altri hanno sfruttato con
mentalità meschina una vicenda
umana che sta avendo ripercussio-

ni dolorose su di me. Sto difenden-
do la mia dignità e il mio modo di
essere donna. Sono stata ingannata,
ma non permetterò che la mia sto-
ria venga strumentalizzata dal cini-
smo, dall’arroganza e dal capriccio
di un potere tirannico”.dice Boccia.
“La stampa mi ha definita in molti
modi: influencer, accompagnatrice,
sartina, “una che si vuole accredita-
re”, millantatrice, la Anna Delvey
della politica italiana, aspirante col-
laboratrice, consolatrice, badante, e
un amore culturale. Ma chi ha dav-
vero fatto gossip: io, lui, o ‘l’altra
persona’, sfruttando un momento
strategico per il Paese?” continua
Boccia nel post.

Maria Rosaria Boccia: “Ricatto da chi occupa i palazzi del potere”
Caso Sangiuliano, l’opposizione
chiama Meloni in Parlamento

Beppe Grillo è tornato a scrivere sul suo
blog con un post intitolato ‘Repetita
Iuvant’. “Ormai è chiaro come il sole: a
ottobre vi troverete davanti a un bivio,
costretti a scegliere tra due visioni opposte
di cosa debba essere il Movimento 5 Stelle.
La prima è di una politica che nasce dal
basso, e non da politici di professione, la
seconda è quella di Giuseppe Conte”. “A
oggi non mi sembra si stia compiendo
un’opera di rinnovamento, ma un’opera di
abbattimento, per costruire qualcosa di
totalmente nuovo, che nulla ha a che sparti-
re con il MoVimento 5 Stelle”. “E’ vero che
‘nessuno deve temere una comunità che
discute’…ma - sottolinea nel Post Scriptum
- nemmeno chi decide liste bloccate e abbrac-

ci mortali senza discuterne con la comuni-
tà”. “Il 20 agosto - ricorda - pubblicavo sul
mio blog un post dal titolo ‘Il nostro Dna’ in
cui chiedevo la salvaguardia del simbolo, del
nome e della regola del secondo mandato,
principi fondanti del MoVimento 5 Stelle”
scrive Beppe Grillo. “Dopo la pubblicazione
del suddetto post, Giuseppe Conte pubblica-
va un video di lancio dell’Assemblea
Costituente in cui dichiarava che sia il sim-
bolo, che il nome, che anche le regole del
M5S avrebbero potuto subire modifiche.
Ora, esplicito ancora di più quanto avevo
inteso già fare con quel post, purtroppo
ignorato dal Presidente Conte: esercitare i
diritti che lo Statuto mi riconosce in qualità
di Garante, ossia custode dei Valori fonda-

mentali dell’azione politica del MoVimento
5 Stelle. E, quindi, secondo quanto afferma
l’art. 12, lettera a) numero 2, ribadisco che
ci sono degli elementi imprescindibili del
Movimento 5 Stelle che devono restare tali
affinché il Movimento possa ancora dirsi
tale: il nome, il simbolo e la regola dei due
mandati. Repetita iuvant”. Grillo rammen-
ta che il Movimento “è nato dall’idea che
Gianroberto e io abbiamo avuto di creare
una forza politica diversa, un’alternativa ai
partiti tradizionali, ormai incrostati da
decenni di politici zombie, più attenti ai pro-
pri interessi che a quelli dei cittadini che
dovrebbero rappresentare. Sapevamo fin
dall’inizio che il pericolo di cadere nello stes-
so tranello incombe su ogni forza politica,

perché ogni rappresentante tende inevitabil-
mente a mettere se stesso al centro, sacrifi-
cando l’interesse collettivo. È una storia
vecchia quanto il mondo: da secoli le comu-
nità si ingegnano per trovare regole che pos-
sano arginare questa deriva”. “Non esisto-
no regole perfette - prosegue - ma è eviden-
te che i conflitti d’interesse si acuiscono
quando i rappresentanti si chiudono nei
loro privilegi e si rifiutano di lasciare lo spa-
zio agli altri. È un comportamento dettato
dal naturale egoismo umano, radicato e dif-
ficile da sradicare. Proprio per questo,
Gianroberto e io abbiamo capito che, per
creare un modello diverso dai partiti tradi-
zionali, dovevamo stabilire alcune regole
fondamentali, inviolabili. Per questo, quan-
do parliamo di principi fondativi stiamo
parlando di principi non negoziabili, princi-
pi che - ammonisce Grillo - se vengono scar-
dinati fanno crollare le fondamenta di una
casa che mattone dopo mattone abbiamo
costruito insieme a voi in tutti questi anni”.

M5S, Grillo: “A ottobre vi troverete
davanti a un bivio: o me o Conte”

Il Consiglio dei Ministri ha
approvato il testo del decreto
legislativo sulla modifica del-
l’articolo 114 del codice di pro-
cedura penale, prevedendo il
divieto di pubblicazione del
testo dell’ordinanza di custodia
cautelare finché non siano con-
cluse le indagini preliminari o
fino al termine dell’udienza
preliminare. Il provvedimento,
viene comunicato, è stato preso

in adeguamento della normati-
va nazionale alle disposizioni
della direttiva europea.

Vietato pubblicare 
l’ordinanza di custodia
Disco verde al testo
del decreto legislativo

C redit: LaPresse



Tragedia immane a Nettuno
che è in lutto per Sabrina
Spallotta, 39 anni, e per il nipo-
tino S.B. di 5 anni. Sono morti
in un drammatico incidente
stradale avvenuto mercoledì
sera in via del Cervicione, una
strada dove l’illuminazione
pubblica è scarsa sul litorale a
sud di Roma. Sull’incidente,
che sarebbe avvenuto frontal-
mente e a forte velocità, sono
in corso le indagini. Una trage-
dia familiare ancora più cruda,
se possibile, considerato che

Sabrina Spallotta era incinta.
In dolce attesa, come lei, era
anche sua sorella gemella,
Simona. Lei, al settimo mese di
gravidanza, era al volante del-
l’auto. È rimasta ferita grave-
mente, ma fortunatamente non
è in pericolo di vita, così come
se la caverà anche il bambino
che porta in grembo. Simona
Spallotta dopo l’incidente è
stata trasportata all’ospedale
San Camillo di Roma e ora si
trova in osservazione in condi-
zioni stabili. Secondo quanto

appreso, grazie all’intervento
dei sanitari della struttura è’
stato evitato il cesareo d’ur-
genza inizialmente previsto,
grazie a un attento monitorag-
gio da parte degli specialisti.
La 39enne è seguita dagli psi-
cologi dell’ospedale e dai fami-
liari. Sa quello che è successo.
Un dramma familiare. I tre,
secondo quanto appreso, sta-
vano tornando a casa dopo
aver fatto visita a un conoscen-
te, poi il drammatico incidente
in via del Cervicione.

Oltre 100 interventi dei Vigili
del fuoco, soccorsi due coniugi
disabili a Peschiera Borromeo

Milano: nubifragio
paralizza la città,
esonda il Seveso

Sabrina Spallotta e la sorella gemella Simona, ferita nell’impatto, erano entrambe incinte

Bambino di 5 anni e la zia incinta
muoiono in un incidente a Nettuno

Un violento nubifragio si è abbattuto, giovedì 5 settembre, su
Milano, trasformando le strade in fiumi e mettendo in ginocchio la
città. L'allerta meteo arancione, diramata dalle autorità, non è
bastata a prevenire disagi e danni ingenti. La burrasca di fine esta-
te che si è abbattuta su Milano, ha paralizzato la città. Neppure le
vasche di contenimento sono riuscite a contenere i livelli del
Seveso che è così esondato provocando grandi disagi. È stata una
giornata difficile, quella di giovedì 5 settembre, per la città di
Milano e dopo una intensa mattinata di pioggia è però uscito il
sole. Il nubifragio che ha allagato la città sembra aver concesso una
tregua a partire dalle 15 circa, quando sono spuntati i primi timidi
raggi di sole ma lo stop potrebbe essere momentaneo. Sul capoluo-
go meneghino incombono ancora nuvoloni che potrebbero prean-
nunciare una nuova forte perturbazione tanto che l'allerta emessa
per la serata di oggi è salito al codice arancione. Il Centro operati-
vo comunale della Protezione civile ha diramato un appello alla
cittadinanza, invitando a evitare le zone a rischio esondazione e a
prestare attenzione alle indicazioni delle autorità.
GLI INTERVENTI DEI VIGILI DEL FUOCO
Il nubifragio ha mandato in tilt la città mettendo alla prova il lavo-
ro delle squadre di soccorso che fin dalle prime ore del mattino
hanno compiuto oltre 100 interventi. Le piogge hanno causato
numerosi disagi e situazioni di emergenza, con sottopassi allagati
e automobilisti intrappolati. Tempestivi i soccorsi prestati ad una
coppia di coniugi, entrambi con disabilità, nella zona di Peschiera
Borromeo, che sono stati portati in una zona sicura dalle squadre
di soccorso. 
Criticità anche nella provincia di Lodi, dove le condizioni meteo-
rologiche avverse hanno generato disagi e problemi alla viabilità.

A Milano la linea metropolitana
M2 è chiusa tra le stazioni di
Famagosta e Assago per allaga-
menti. I treni - informa Atm - sul
suo sito sono sostituiti. Alla sta-
zione di Famagosta è in corso
l'intervento dei vigili del fuoco.
Per quanto riguarda le altre
metropolitane, diversi ingressi
di M1, M2, M3 e M5 sono chiusi,
tra cui Missori Velasca. Un
bilancio ancora provvisorio Il
bilancio dei danni è ancora prov-
visorio, ma è evidente che la città
dovrà affrontare un lungo lavo-
ro di ripristino.
L'amministrazione comunale ha
invitato i cittadini a prestare la
massima attenzione e a evitare
di uscire di casa se non stretta-
mente necessario.
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Bologna: 17enne
viene ucciso a coltellate,
fermato coetaneo 
Una lite tra giovani è sfociata
in tragedia a Bologna. Un
17enne è morto dopo essere
stato accoltellato al petto,
mentre un suo coetaneo è
rimasto ferito. La polizia ha
fermato un 16enne, ritenuto
responsabile dell'aggressione.
Secondo quanto ricostruito, la
rissa sarebbe avvenuta in via
Piave, e l'aggressore, dopo
aver colpito le vittime, sareb-
be fuggito a casa. Le indagini
sono ancora in corso per chia-
rire i motivi alla base dell'ag-
gressione.

in Breve

Monaco, sventato attentato terroristico
Ieri si celebrava il 52esimo anniversario dell'attentato ai Giochi olimpici
di Monaco del 1972. Il 18enne austriaco era già noto alle autorità
MONACO DI BAVIERA -
Nella mattina del 5 settembre,
il giorno del 52esimo anniver-
sario dell'attentato ai Giochi
olimpici di Monaco del 1972,
un 18enne austriaco di origini
bosniache, noto per essere vici-
no alla scena dell'estremismo
islamico, si è recato in auto a
Monaco di Baviera armato di
un vecchio fucile a baionetta e
ha aperto il fuoco contro alcuni
agenti di polizia vicino al
Centro di documentazione sul
nazismo e al Consolato israe-
liano nella capitale bavarese.

La polizia ha risposto al fuoco
e il 18enne è morto in seguito

alle ferite riportate. Le autorità
sospettavano che il giovane si

fosse radicalizzato dal punto di
vista religioso. Di seguito alcu-
ni dei casi più recenti di attac-
chi legati all'estremismo isla-
mico in Germania.
Il commento del cancelliere
tedesco Scholz: “La rapida rea-
zione dei servizi di emergenza
a Monaco potrebbe aver impe-
dito che oggi accadesse qualco-
sa di terribile. Sono loro molto
grato per questo. Lo dirò molto
chiaramente: qui non c’è posto
per l’antisemitismo e l’islami-
smo”, ha scritto in un messag-
gio su X il cancelliere.



Il presidente francese Emmanuel
Macron, a 51 giorni dalle dimis-
sioni di Gabriel Attal e 60 dalle
elezioni legislative, ha scelto
Michel Barnier come premier
affidandogli l’incarico di forma-
re un governo “di unificazione al
servizio del Paese e dei francesi”. 
Non è certamente una decisione
che risponde alla richiesta di
cambiamento desiderata dal
popolo francese. Ed infatti, la
decisione è oggetto di dubbi e
perplessità. Tra la destra nazio-
nalista di Marine Le Pen e il
socialismo di Glucksmann e
Mélenchon, Macron punta su un
uomo di esperienza di lungo
corso all’interno dei Palazzi e
delle istituzioni europee. 
La nota dell’Eliseo: “Questa
nomina arriva dopo un giro di
consultazioni senza precedenti
durante le quali, in conformità
con il suo dovere costituzionale,
il presidente ha assicurato che il
premier e il governo che verrà,
rispetteranno le condizioni per
essere il più stabile possibile e si
darà la possibilità della coalizio-
ne più larga”.
Il passaggio di poteri fra Gabriel
Attal e il nuovo primo ministro
Michel Barnier avverrà oggi
pomeriggio alle 18. Lo riporta
TF1 citando l’entourage di Attal.
Il primo ministro più anziano
della Quinta Repubblica, 73
anni, succederà a Matignon al
più giovane, Gabriel Attal, nomi-
nato a gennaio.

I commenti 
Marine Le Pen (RN) -
“Presteremo molta attenzione al
progetto che presenterà e faremo
in modo che le aspirazioni dei
nostri elettori, che rappresentano
un terzo della popolazione fran-
cese, siano ascoltate e rispettate”,
ha detto Marine Le Pen, aggiun-
gendo che “Michel Barnier sem-
bra rispondere almeno al primo
criterio che avevamo richiesto,
ossia quello di una persona
rispettosa delle diverse forze

politiche e capace di rivolgersi al
Rassemblement National (RN),
che è il gruppo più numeroso
dell’Assemblea Nazionale”.
Tuttavia in una successiva
dichiarazione nel tardo pomerig-
gio di giovedì, Le Pen ha dichia-
rato con un post sui social: “Non
parteciperemo a un governo di
Michel Barnier”. “Ora ci trovia-
mo nella situazione che aveva-
mo previsto: il caos” ha aggiun-
to, “vedremo se Michel Barnier
riuscirà almeno a garantire il
pareggio di bilancio”.
Jordan Bardella (RN) - “Dopo
un’attesa interminabile, indegna
di una grande democrazia, pren-
diamo atto della nomina di
Michel Barnier a primo ministro
di Emmanuel Macron”. È quan-
to scrive il presidente del
Rassemblement national (RN)
Jordan Bardella in un post sui
social. “Gli 11 milioni di elettori
del Rassemblement National
meritano rispetto: questa è la
nostra prima richiesta”, ha
aggiunto, “gudicheremo il suo
discorso di politica generale, le
sue decisioni di bilancio e le sue
azioni sulla base delle prove.
Chiederemo che vengano final-

mente affrontate le principali
questioni urgenti per i francesi -
potere d’acquisto, sicurezza e
immigrazione - e ci riserviamo
tutti gli strumenti politici di azio-
ne se ciò non avverrà nelle pros-
sime settimane”.
Jean-Luc Mélenchon (Lfi) -
“Chiedo la più potente mobilita-
zione possibile per il 7 settembre
per il rispetto della democrazia,
per una chiara comprensione di
quali istituzioni repubblicane
sono poste sotto la sovranità del
popolo”. Lo ha chiesto Jean-Luc
Mélenchon dopo la nomina di
Michel Barnier come primo
ministro. “Non voglio credere
che i francesi accettino di essere
trattati in questo modo”, ha
aggiunto il leader de La France
Insoumise (Lfi). Jean-Luc
Mélenchon ritiene che con la
nomina di Michel Barnier a
primo ministro “le elezioni siano
state rubate”.
Raphaël Glucksmann (sociali-
sti) - La nomina Barnier è consi-
derata un “casting presidenzia-
le” dall’eurodeputato Raphaël
Glucksmann, esponente di spic-
co del Partito socialista e del
movimento Place Publique.
“Non abbiamo mai partecipato
al gioco delle nomine personali e
abbiamo sollecitato fin dall’ini-
zio un negoziato tra i gruppi par-
lamentari del fronte repubblica-
no. Né i leader del Nuovo fronte
popolare (Nfp), né l’Eliseo
hanno intrapreso seriamente
questa strada e la nomina di
Michel Barnier non è quindi il
prodotto di un negoziato parla-
mentare, ma di un semplice
casting presidenziale. Nulla è
cambiato e tutto è come al solito
anche se, di fatto, abbiamo cam-
biato il nostro regime”, ha detto
Glucksmann, aggiungendo che
“non potremo sostenere nessun
governo che non sostenga l’au-
mento del salario minimo e il
ripristino dell’ISF, il ritorno alla
riforma delle pensioni e alla
legge sull’immigrazione, l’acce-
lerazione della trasformazione
ecologica e l’introduzione del
proporzionale elezioni legislati-
ve. Non potremo sostenere un
governo che non introduca una
rottura netta nel modo in cui
viene esercitato il potere nel
nostro Paese”. L’eurodeputato,
esponente di spicco del Partito
socialista e del movimento Place
Publique, ha poi concluso tuo-
nando contro Macron: “Non
accetteremo un proseguimento
della politica di Emmanuel
Macron che ignorerebbe i risulta-
ti delle elezioni”.
Il congedo di Attal Gabriel -
Attal si congeda dal suo ruolo di
primo ministro. “In una parola:
grazie”, ha detto, come riporta
Le Parisien, “il nostro legame è la
cosa più preziosa che ho. Potete
contare su di me per continuare
a costruirlo”.

Macron affida il paese all’ex ministro, commissario europeo e negoziatore Ue per la Brexit

Francia: Michel Barnier è il nuovo premier 
Ora guiderà il governo di unificazione al servizio del Paese dei cittadini francesi

Carlo Baldocci ha assunto oggi l’incarico di
ambasciatore d’Italia a Riad. “Mi impegne-
rò perchè Italia e Arabia Saudita continuino
a sviluppare le loro relazioni su obiettivi
comuni, condivisi e in una visione strategi-
ca, lavorando sempre di più insieme per
crescere verso il 2030 e oltre”, ha tenuto a
sottolineare il nuovo ambasciatore, in post
della secondo quanto riporta la Farnesina
su X. Baldocci, romano, classe 1966, si lau-
rea con lode in Giurisprudenza presso
l’Università La Sapienza di Roma nel 1990,
con una tesi sulle sanzioni nel diritto inter-
nazionale. Nel 1992 è nominato volontario
nella carriera diplomatica. Dopo i primi
incarichi all’Ufficio per il Medioriente della
Direzione generale per gli affari politici e

alla segreteria generale del ministero, nel
1995 è destinato all’ambasciata d’Italia a
Teheran, dove svolge le funzioni di capo
dell’Ufficio economico e commerciale. Nel
1999 assume presso l’ambasciata d’Italia a
Washington, come capo della segreteria
dell’ambasciatore. Nel 2003 rientra a Roma
per prendere servizio quale consigliere
diplomatico presso il ministero
dell’Economia e delle Finanze. Ricopre tale
ruolo per dieci anni, con tutti i ministri che
si succedono nella carica. Nel 2013 torna
alla Farnesina per contribuire a formare, e
poi guidare, l’Unità per le politiche e le ini-
ziative di attrazione degli investimenti este-
ri presso la Direzione generale per la pro-
mozione del Sistema Paese. Nel 2015 è

distaccato a Cassa Depositi e Prestiti S.p.A,
dove svolge il ruolo di direttore degli affari
internazionali e, poi, di responsabile public
affairs e membro del Comitato di direzione
di gruppo. A maggio 2019 rientra al mini-
stero degli Affari Esteri per un secondo
incarico presso la Direzione generale per la
promozione del Sistema Paese. A settembre
2019 è nominato ambasciatore d’Italia ad Al
Kuwait. Nel 2023 torna a Roma per presta-
re servizio presso la Direzione generale per
gli affari politici e di sicurezza della
Farnesina. Nel 2024 è nominato ambascia-
tore d’Italia presso il Regno dell’Arabia
Saudita. È commendatore dell’Ordine al
merito della Repubblica italiana e Cavaliere
dell’Ordre National du Mérite francese.

Arabia Saudita: Carlo Baldocci
nuovo ambasciatore d’Italia a Riad
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Michel Barnier è un ex ministro, commissario
europeo e negoziatore Ue per la Brexit. Ora gui-
derà il governo di unificazione al servizio del
Paese dei cittadini francesi. 
Nato nel 1951 a La Tronche, nel dipartimento
Rhône-Alpes, il 73enne Barnier, inizia a fare poli-
tica da giovanissimo, entrando a 14 anni nel
‘Rassemblement pour la République’, partito di
ispirazione neogollista. Dopo essersi laureato nel
1972 alla Escp Europe di Parigi, la prima business
school al mondo, si dedica esclusivamente alla
politica. Dal 1978 al 1993 ricopre, ininterrotta-
mente, la carica di deputato all’Assemblea nazio-
nale, successivamente diventa senatore, ma si
dimette dall’incarico per assumere quello di
ministro dell’Agricoltura nel governo di Édouard
Balladur (1993-1995) e di ministro delegato per
gli Affari europei nel governo di Alain Juppé
(1995-1997). 
Dal 1999 al 2004 Barnier è membro della
Commissione europea guidata da Romano Prodi
con delega alla Politica regionale e alla riforma
delle istituzioni, mentre nel 2006 diventa primo
consulente del candidato alla presidenza della
Repubblica Nicolas Sarkozy, che verrà poi eletto
all’Eliseo il 6 maggio 2007. Nel novembre 2009

viene di nuovo designato commissario europeo,
dal governo di Francois Fillon. Il presidente della
Commissione, José Barroso, gli affida il portafo-
glio del Mercato interno e dei Servizi finanziari. 
Nel corso del suo mandato è il relatore della
direttiva europea 2014/26 ‘sulla gestione colletti-
va dei diritti d’autore e dei diritti connessi e sulla
concessione di licenze multiterritoriali per i dirit-
ti su opere musicali per l’uso online nel mercato
interno’, conosciuta anche come ‘direttiva
Barnier’. 
Nel febbraio 2015 Jean Claude Juncker lo nomina
consigliere speciale per la politica europea di
Sicurezza e di Difesa e nel luglio 2016 diventa il
capo negoziatore dell’Ue per l’attuazione della
Brexit. Una partita difficile, in cui Barnier dimo-
stra di essere un interlocutore risoluto. “Il mio
compito era quello di metterci la Brexit alle spal-
le il prima possibile. L’abbiamo fatto con unità e
fermezza”, le sue parole dopo la chiusura dell’ac-
cordo che, comunque, definisce una “sconfitta
per entrambi”. Nel 2021 Barnier si candida alle
primarie del partito Repubblicano per la corsa
all’Eliseo, ma viene sconfitto al primo turno col
23% delle preferenze, piazzandosi alle spalle di
Valérie Pécresse ed Éric Ciotti.

Chi è Michel Barnier
Da commissario Ue e negoziatore Brexit a premier 

Credits: LaPresse



Sgominata un’associazione
finalizzata al traffico di droga:
dieci persone in manette
GdF a Tor Bella Monaca:
smembrato un vasto giro
di sostanze stupefacenti

Vasta operazione dei Carabinieri della Compagnia di Roma Cassia
Riciclaggio, ricettazione, estorsione, droga
e immigrazione clandestina: uncidi arresti

Tragedia l’altra sera a Nettuno sul litorale
romano. Una 39enne, in gravidanza, e il
nipotino di 5 anni sono morti nello scontro
tra l’auto su cui viaggiavano, una Fiat, e
un’altra vettura, avvenuto in via del
Cervicione. Alla guida la sorella gemella
della vittima e madre del bambino, anche lei
incinta al settimo mese. La 39enne, traspor-
tata all’ospedale San Camillo di Roma, si
trova in “osservazione ed è stabile”, riferi-
scono ad AGI fonti del nosocomio. Grazie
all’intervento dei sanitari della struttura, “è
stato evitato il cesareo d’urgenza” inizial-
mente previsto grazie a un “attento monito-
raggio da parte degli specialisti”. La donna è

“in buone condizioni fisiche” ed è seguita
dagli psicologi dell’ospedale e dai familiari.
Sul posto sono intervenuti, oltre ai vigili del
fuoco e al personale sanitario del 118, i cara-
binieri che ora stanno tentando di ricostrui-
re la dinamica dell’incidente. Dai primi
accertamenti, l’auto con a bordo le vittime
viaggiava su via Cervicione e sarebbe stata
travolta, all’incrocio con via della Pineta, da
una vettura che procedeva contromano con-
dotta da un 45enne. Il conducente, ferito, è
stato portato in ospedale. L’uomo è stato
sottoposto agli esami tossicologici. La
Procura Velletri ha aperto un fascicolo per
omicidio stradale.

Tragico incidente a Nettuno
Bambino di 5 anni e la zia incinta hanno perso la vita

Nelle province di Roma e
Napoli, su delega della
Procura della Repubblica di
Roma, i Carabinieri della
Compagnia di Roma Cassia,
unitamente a personale dei
comandi territorialmente
competenti, del Nucleo
Carabinieri Cinofili di Roma
Santa Maria di Galeria nonché
con il supporto aereo del
Nucleo Elicotteri Carabinieri
di Roma Urbe, hanno dato
esecuzione a un’ordinanza
che dispone misure cautelari -
emessa dal G.I.P. del
Tribunale di Roma su richiesta
della locale Procura della
Repubblica - nei confronti di
11 persone, di cui 2 destinata-
rie di custodia cautelare in
carcere e 9 della misura degli
arresti domiciliari con disposi-
tivo elettronico, gravemente
indiziate, a vario titolo, alcune
di associazione per delinquere
finalizzata al riciclaggio, alla
ricettazione e al favoreggia-
mento dell’immigrazione
clandestina, estorsione e alcu-
ne di associazione finalizzata
al traffico illecito di sostanze
stupefacenti o psicotrope. La
misura cautelare, che trae ori-
gine da una complessa e arti-
colata attività investigativa,
condotta, tra il giugno 2020 e
l’agosto 2021, dai Carabinieri
della Sezione Operativa della
Compagnia di Roma - Cassia,
ha permesso, attraverso l’ana-
lisi del contenuto di alcuni
telefoni cellulari sequestrati,
l’escussione delle persone
informate sui fatti, servizi di
osservazione, controllo e pedi-
namento, intercettazioni tele-
foniche nonché l’analisi dei
conti correnti bancari, di rac-
cogliere gravi elementi indi-
ziari in ordine all’esistenza di
un gruppo criminale, di cui gli
indagati facevano parte, docu-
mentando i ruoli e i compiti
per la commissione di truffe

informatiche, anche mediante
la realizzazione di false pagine
internet di istituti di credito
(tramite il metodo del phi-
shing), per un provento illeci-
to complessivamente sottratto
ad ignari cittadini quantificato
in circa 100 mila euro; la ricet-
tazione di alcune opere d’arte,
tra cui libri e volumi d’interes-
se storico-artistico (editi tra il
1700-1800), trafugati da una
collezione privata in provincia
di Novara (nel 2000) e da una
Biblioteca del napoletano
(evento risalente al 1992). 

Le indagini dei Carabinieri
della Compagnia di Roma
Cassia hanno consentito di
certificare i canali di trasferi-
mento dei proventi delle frodi,
attraverso conti correnti o
carte prepagate, intestate
anche a prestanomi e a una
società romana, al fine di osta-

colarne l’identificazione della
provenienza illecita; ricostrui-
re il supporto “logistico” for-
nito a soggetti extra comunita-
ri (17 afghani, 30 bangladesi, 2
pakistani e 1 indiano), al fine
di garantirne l’ingresso e la
permanenza in altri Stati
dell’Unione Europea; racco-
gliere gravi indizi di colpevo-
lezza in ordine all’esistenza di
un’attività organizzata da
parte di alcuni componenti del
sodalizio, dediti al traffico ille-
cito di sostanze stupefacenti
(hashish, marijuana e cocaina),
il cui pagamento, in caso di
ritardo, veniva finanche estor-
to dai correi, mediante violen-
za, minaccia o il sequestro di
persona. Nel corso dell’inda-
gine, 7 persone sono state arre-
state in flagranza di reato, per
possesso di documenti di
identificazione falsi e deten-
zione ai fini di spaccio di
sostanza stupefacente, nonché
6 arrestate per favoreggiamen-
to dell’immigrazione clande-
stina (questi ultimi arrestati in
Croazia e in Slovenia da parte
delle locali forze di polizia).

Su delega della Procura della
Repubblica di Roma -
Direzione Distrettuale
Antimafia, finanzieri del
Comando Provinciale di
Roma, con il supporto del
Servizio Centrale
Investigazione Criminalità
Organizzata (SCICO), in coo-
perazione con la Drug
Enforcement Administration
(D.E.A.) americana nell’am-
bito del coordinamento effet-
tuato dal Comando Generale
- II Reparto della Guardia di
Finanza, hanno eseguito
un’ordinanza di custodia
cautelare nei confronti di 10

persone (di cui 8 in carcere, 1
agli arresti domiciliari e 1
con obbligo di presentazione
alla polizia giudiziaria), per
le ipotesi di reato di associa-
zione finalizzata al traffico
illecito di sostanze stupefa-
centi, produzione e traffico
di sostanze stupefacenti,
detenzione e porto illegali di
armi, possesso di documenti
di identificazione falsi, sosti-
tuzione di persona e furto di
energia elettrica. Il provvedi-
mento, emesso dal G.I.P. del
locale Tribunale, costituisce
l’epilogo delle indagini coor-
dinate dalla D.D.A. ed ese-
guite dal Nucleo di Polizia
E c o n o m i c o - F i n a n z i a r i a
(GICO) e dal 3° Nucleo
Operativo Metropolitano di
Roma, nel cui ambito sono
stati raccolti gravi indizi di
colpevolezza nei confronti
degli indagati, i quali avreb-
bero costituito una stabile
struttura organizzativa con
sede nel quartiere di Tor
Bella Monaca finalizzata
all’approvvigionamento e
alla distribuzione al detta-
glio di ingenti quantitativi di
sostanze stupefacenti.
L’organizzazione poteva
contare su un significativo
numero di “dipendenti” che
si occupavano della gestione
delle piazze di spaccio,
ponendo in essere anche
azioni violente necessarie a
mantenere il controllo del
mercato a fronte di tentativi
di infiltrazione da parte di
fazioni rivali.
È stata, infatti, ricostruita la
disponibilità illegale in capo
agli associati di armi anche
di grosso calibro (fucili a
pompa) e da guerra (kala-
shnikov). Le investigazioni
hanno portato, tra l’altro, al
sequestro di oltre 72 kg di
cocaina giunti dall’Ecuador
presso il porto di
Civitavecchia e di una pian-
tagione di marijuana rinve-
nuta all’interno di una villa
nella provincia romana. È
stato, inoltre, documentato
l’acquisto dalla Spagna di
oltre 50 kg di hashish del
tipo “polline”, nonché diver-
si episodi di cessione “all’in-
grosso” di stupefacente, per
oltre 30 kg di marijuana.
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I Carabinieri della Compagnia Roma
Centro, con il supporto di altre Compagnie
del Gruppo di Roma, e del Nucleo
Carabinieri Cinofili di Santa Maria di
Galeria, hanno effettuato un servizio straor-
dinario di controllo del territorio di “Alto
Impatto” in tutta l’area della Stazione ferro-
viaria di Roma Termini, via Cernaia, piazza
Indipendenza, via Bachelet, via Varese, via
del Castro Pretorio, viale Pretoriano, piazza-
le Sisto V, piazza di Porta S. Lorenzo, via di
San Bibbiana, via Giolitti, piazza dei
Cinquecento, viale Einaudi e zone limitrofe,
mirato al contrasto di ogni forma di illegali-
tà e degrado. Il bilancio dell’attività è di una

persona arrestata, tre denunciate e quattro
sanzionate amministrativamente. In partico-
lare, i Carabinieri del Nucleo Roma Scalo
Termini hanno arrestato un cittadino italia-
no di 29 anni, già noto alle forze dell’ordine,
per l’inosservanza della misura di preven-
zione della sorveglianza speciale, con obbli-
go di soggiorno nel comune di Latina per
due anni, emessa nei suoi confronti dal
Tribunale di Roma. Poco dopo, un cittadino
romeno di 48 anni, senza fissa dimora, è
stato denunciato dai Carabinieri poiché
durante le fasi di identificazione al fine di
eludere il controllo ha insultato i militari e
opposto nei loro confronti anche resistenza.

Un cittadino iracheno di 53 anni è stato
denunciato per l’inosservanza del
D.A.C.UR. (Daspo Urbano), emesso nei suoi
confronti dal Questore di Roma. Infine, i
Carabinieri del Nucleo Roma Scalo Termini
hanno sanzionato amministrativamente 3
persone, tutte senza fissa dimora e italiane
per la violazione del divieto di stazionamen-
to nei pressi della stazione Termini, con con-
testuale notifica di ordine di allontanamento
per 48 ore; a loro carico è stata elevata anche
una sanzione amministrativa di 100 euro. In
totale, i Carabinieri hanno identificato 80
persone, eseguito verifiche su 30 veicoli,
effettuato diversi posti di controllo.

Operazione dei Carabinieri: arrestata una persona e denunciate tre

Lotta al contrasto delle illegalità
alla stazione ferroviaria Termini

È stato durante un control-
lo all’interno del campo
nomadi di via Candoni che
la Polizia di Stato e la
Polizia Locale Roma
Capitale hanno sequestrato
un ingente quantitativo di
merce verosimilmente
rubata. Gli oggetti, tra cui
orologi, occhiali, profumi,
cellulari e valigie, sono stati
trovati in parte nell’auto ed
in parte nel container di un
ragazzo di origini bosnia-
che dimorante nel campo
nomadi di cui sopra. Già
dai primi accertamenti è
stato possibile risalire ai
proprietari di 4 zaini che
erano stati appena rubati
dall’auto di alcuni turisti
inglesi. Tutto il materiale
sequestrato è stato inserito
nella bacheca degli oggetti
recuperati sul sito della
Questura di Roma.

Merce rubata
ai turisti ritrovata
nel campo nomadi
di Via Candoni
Intervento di Polizia
di Stato e Polizia Locale:
recuperati anche i bagagli
di una  famiglia di turisti
inglesi che erano stati rubati
dall’interno della loro auto



“Roma è la prima grande città italiana che ha predisposto il
Regolamento per la messa a disposizione di aree e impianti
solari fotovoltaici comunali in favore di comunità energeti-
che rinnovabili solidali. Per noi dell’Alleanza Verdi-Sinistra è
un risultato storico straordinario che dimostra l’impegno di
questa Amministrazione nel dare concretezza alle linee pro-
grammatiche presentate dal sindaco Gualtieri per perseguire
gli obiettivi della sostenibilità ambientale e sociale. L’atto,
infatti, grazie all’ottimo lavoro dell’Ufficio Clima del diretto-
re Zanchini, nasce per incentivare e favorire la nascita delle
Comunità Energetiche Rinnovabili e Sostenibili (CERS) con il
duplice obiettivo finale: prediligere sempre più l’uso di fonti
energetiche rinnovabili con il conseguente contenimento
delle emissioni clima-alteranti; garantire una maggiore auto-
sufficienza energetica e contrastare il costo esorbitante delle
bollette del servizio elettrico che al momento incidono in
larga parte sul bilancio delle famiglie. Ci auguriamo che nella
prossima seduta congiunta delle Commissioni Ambiente e
Statuto Innovazione tecnologica in programma venerdì 6 set-
tembre, questo atto possa essere approvato in modo condivi-
so e trasversale da tutte le forze politiche. Si tratta di un’op-
portunità che non possiamo perdere per cambiare davvero il
volto della città, che con l’adesione al Trattato internazionale
di Non-Proliferazione delle fonti fossili, ha già deciso da che
parte stare.” Così in una nota i consiglieri capitolini
dell’Alleanza Verdi-Sinistra Nando Bonessio, Alessandro
Luparelli, Michela Cicculli.

Avs Campidoglio:
Roma verso un
risultato storico
Presentato in Commissione
il Regolamento per le Comunità
Energetiche Rinnovabili Si è svolto nella giornata di ieri l’Open Day

2024 “Io non rischio”, organizzato dalla
Direzione emergenza, protezione civile e
NUE 112 della Regione Lazio presso la Sala
Tevere di via Cristoforo Colombo. Nel
corso dell’open day, che ha visto una nume-
rosa presenza di volontari, è stata presenta-
ta ufficialmente la campagna “Io non
rischio”” e le iniziative previste per la
Giornata Nazionale “Io non rischio”, che si
terrà il prossimo 13 ottobre. “Io non rischio”
è la campagna di comunicazione nazionale
sulle buone pratiche di protezione civile,
basata sulla sinergia tra scienza, volontaria-
to e istituzioni, che si rivolge a tutti, con
messaggi chiari e riconoscibili, per trasfor-
mare la consapevolezza in azione, 365 gior-
ni l’anno. “Io non rischio” ha l’obiettivo di
informare e preparare le famiglie, le scuole
e le aziende a rispondere nella maniera
appropriata a determinate situazioni di
grande pericolo, come gli incendi boschivi,
e ad eventi calamitosi, come terremoti, allu-
vioni, maremoti, eruzioni vulcaniche. “Io
non rischio”, nel tempo, è diventata una
campagna di comunicazione permanente,
che è attiva online attraverso il sito web e i
canali social ufficiali, ma anche sul territo-
rio, con tanti eventi. L’iniziativa è promossa
dal Dipartimento della Protezione civile
con Anpas (Associazione nazionale pubbli-
che assistenze), Ingv (Istituto nazionale di
geofisica e vulcanologia), Reluis (Rete dei
laboratori universitari di ingegneria sismi-
ca), Fondazione Cima (Centro internaziona-
le in monitoraggio ambientale), Conferenza
delle Regioni e delle Province autonome e
Anci (Associazione nazionale comuni italia-
ni). L’open day è stato aperto dai saluti del
direttore della Protezione civile regionale,
Massimo La Pietra e dal funzionario del
Servizio Volontariato del Dipartimento
della Protezione civile dr.ssa Valentina Di
Giuseppe, che hanno voluto esprimere il
loro sentito ringraziamento ai volontari pre-
senti, e si è concluso con un momento di
confronto e di condivisione delle esperienze
e delle proposte. L’evento ha così conferma-
to, ancora una volta, l’importanza della
campagna “Io non rischio” e il ruolo crucia-
le dei volontari nel sensibilizzare i cittadini
sui temi della prevenzione e della sicurezza.
I volontari, infatti, con il loro impegno e la

loro dedizione, sono i grandi protagonisti
dell’iniziativa: si dividono in formatori e
comunicatori. Nello specifico, il volontario
formatore ha il compito di trasmettere le
conoscenze sulla campagna, i rischi e le
buone pratiche di protezione civile ai
volontari che incontrano i cittadini in piaz-
za. Per diventare “formatori” i volontari
devono superare con successo diverse pro-
cedure selettive e uno specifico percorso
formativo. Il volontario comunicatore è
invece direttamente in contatto con il citta-
dino e ha l’onere di trasmettere un messag-
gio chiaro, corretto e univoco. Questo com-
pito può essere svolto da personale forma-
to, aggiornato e particolarmente competen-
te. Nella Regione Lazio i volontari formato-
ri sono 16, i comunicatori sono 596. Sul sito
ufficiale www.iononrischio.gov.it e sui pro-
fili social (Facebook, Twitter e Instagram) è

possibile consultare materiali informativi,
reperire informazioni e aggiornamenti sugli
appuntamenti in programma. Un altro
appuntamento importante di incontro tra
volontari e cittadini si terrà nel corso della
Giornata nazionale della protezione civile
del prossimo 13 ottobre (nell’ambito della
settimana della protezione civile). Alla
Giornata nazionale parteciperanno solo le
organizzazioni di volontariato di protezio-
ne civile che hanno aderito a “Io non
rischio”, con volontari che durante l’anno
abbiano seguito uno specifico percorso di
formazione. Nel corso della Giornata nazio-
nale, migliaia di volontari di protezione
civile organizzeranno in tutta Italia punti
informativi per diffondere la conoscenza
dei rischi che caratterizzano il territorio e i
comportamenti corretti da adottare per
ridurne gli effetti.

Protezione Civile Regione Lazio:
un successo l’open day della campagna
“Io non rischio”, trasformare
la consapevolezza in azione

SCANSIONA
IL CODICE QR
PER ENTRARE
NEL CANALE

YOUTUBE
www.youtube.com
@lavocetelevisione
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Gli Open Day dedicati alla carta d’iden-
tità elettronica proseguono nel fine setti-
mana del 7 e 8 settembre con le aperture
straordinarie degli uffici anagrafici dei
Municipio V nella giornata di sabato 7
settembre e degli ex Punti Informativi
Turistici del centro che, insieme al
nuovo punto di rilascio di Via Petroselli
52, saranno attivi anche domenica 8 set-
tembre. Per poter richiedere la carta
d’identità in occasione degli Open Day è
sempre obbligatorio l’appuntamento,
prenotabile a partire da venerdì 6 set-
tembre fino a esaurimento disponibilità
sul sito Agenda CIE del Ministero
dell’Interno. “Anche in questo fine setti-
mana del mese di settembre, ci sarà il

consueto appuntamento con l’Open Day
per il rilascio della CIE: questo weekend
sarà possibile ricevere, con prenotazione,
oltre 400 richieste. Un ringraziamento
sentito va agli ufficiali d’Anagrafe, ai
Municipi e ai Dipartimenti capitolini
competenti, impegnati da più di due
anni nelle aperture degli Open Day”, ha
commentato l’Assessore Capitolino alle
Politiche del Personale, al
Decentramento, Partecipazione e Servizi
al Territorio per la Città dei 15 minuti,
Andrea Catarci. Per espletare la richiesta
bisognerà presentarsi muniti di prenota-
zione, di fototessera, di una carta di
pagamento elettronico e del vecchio
documento.ù

Carta d’identità elettronica:
7 e 8 settembre nuovo open day

«Rivolgo le mie più sentite
condoglianze alla famiglia del
lavoratore che ha perso la vita
nel tragico infortunio avvenu-
to in una officina metalmecca-
nica, a Latina. Stiamo monito-
rando da ieri sera le condizioni
dell’operaio gravemente ferito
e ricoverato al San Camillo di
Roma», lo scrive su X il presi-
dente della Regione Lazio
Francesco Rocca.

Esplosione
di Latina, Rocca:
“Condoglianze
alla famiglia
del lavoratore che
ha perso la vita”



La Regione Lazio scende in campo a sostegno dello sport
di base e dello sport paralimpico e lo fa con la pubblica-
zione di due importanti bandi. Il primo è rivolto ad
Associazioni e Società Sportive Dilettantistiche, a disposi-
zione delle quali, a partire dal 15 settembre e fino al 15
ottobre 2024, viene erogata la somma complessiva di 2,5
milioni di euro per il supporto a manifestazioni sportive
(2 milioni di euro) e per il sostegno alle spese di ordinaria
gestione (500mila euro). Il secondo bando, “Vivi lo sport
2024”, è destinato alle Associazioni Sportive
Dilettantistiche e Società Sportive Dilettantistiche ricono-
sciute dal Comitato Italiano Paralimpico. In questo caso
vengono stanziati 220mila euro in tutto per l’acquisto di
attrezzature, l’avvio alla pratica e la formazione di perso-
nale tecnico specializzato. Il termine per la presentazione
delle domande è il 30 settembre 2024. «Attraverso questi
bandi offriamo un aiuto concreto a chi ogni giorno si
impegna nella promozione dello sport di base a tutti i
livelli. Andiamo a incidere in maniera concreta su settori
in cui crediamo molto e che meritano la nostra attenzio-
ne», dichiara l’assessore allo Sport, al Turismo e
all’Ambiente della Regione Lazio, Elena Palazzo. «Le
Associazioni e le Società Sportive Dilettantistiche sono,
infatti, un baluardo fondamentale per la diffusione capil-
lare delle discipline e un punto di riferimento per molte
famiglie, è giusto che l’Amministrazione regionale dia un
segnale concreto - spiega l’assessore Palazzo - sia come
riconoscimento che come incentivo a proseguire questo
importante lavoro». «Puntiamo inoltre moltissimo sulla
diffusione della pratica sportiva tra le persone con disabi-
lità, facilitata anche dagli straordinari risultati ottenuti
dai nostri atleti alle Paralimpiadi di Parigi. Con il bando
“Vivi Lo Sport 2024” vogliamo non solo favorire quanto
più possibile l’avviamento allo sport, ma anche promuo-
vere le discipline paralimpiche quale strumento di inte-
grazione sociale. Per illustrare in maniera dettagliata i
contenuti dei bandi e le modalità di partecipazione, ho
organizzato, insieme con il personale della mia struttura
tecnica, una video conferenza per martedì 10 settembre
alle ore 11. Tutti i soggetti interessati potranno collegarsi
attraverso un link che diffonderemo a breve», conclude
l’assessore Palazzo.

Sport di base
e paralimpico,
2 bandi regionali
a sostegno delle
associazioni
dilettantistiche

“Che nessuno ceda al fascino
dell’integralismo e della vio-
lenza, che tutti siano invece
affascinati dal sogno di una
società e di un’umanità libera,
fraterna e pacifica!”. Papa
Francesco incontra il mondo
islamico presso la Moschea
Istiqlal di Giacarta (la più
grande del sud-est asiatico) e
firma con il Grande Imam
Nasaruddin Umar la Joint
Declaration of Istiqlal 2024,
una dichiarazione congiunta
su principi e valori comuni. La
firma del testo è uno dei
momenti salienti della visita
del Pontefice in Indonesia. “In
essa - ha sottolineato - assu-
miamo con responsabilità le
gravi e talvolta drammatiche
crisi che minacciano il futuro
dell’umanità, in particolare le
guerre e i conflitti, purtroppo
alimentati anche dalle stru-
mentalizzazioni religiose, ma
anche la crisi ambientale,
diventata un ostacolo per la
crescita e la convivenza dei
popoli”. “E davanti a questo
scenario, è importante che i
valori comuni a tutte le tradi-
zioni religiose siano promossi
e rafforzati, aiutando la società
a ‘sconfiggere la cultura della
violenza e dell’indifferenza’
(Dichiarazione congiunta di
Istiqlal) e a promuovere la
riconciliazione e la pace”.
“Che tutti, tutti insieme, cia-
scuno coltivando la propria
spiritualità e praticando la
propria religione, possiamo
camminare alla ricerca di Dio -
è il suo invito - e contribuire a
costruire società aperte, fonda-
te sul rispetto reciproco e sul-
l’amore vicendevole, capaci di
isolare le rigidità, i fondamen-
talismi e gli estremismi, che

sono sempre pericolosi e mai
giustificabili”. Il passo del
Corano cantato da una giova-
ne non vedente, ha introdotto
l’incontro interreligioso, sotto
un tendone all’esterno della
Moschea, che il Papa ha defi-
nito “grande casa per l’umani-
tà“, dove si respirano la storia
e la cultura indonesiane e la
capacità di fare sì, ha spiegato
Francesco nel suo discorso,
che “l’esperienza religiosa sia
punto di riferimento di una
società fraterna e pacifica e
mai motivo di chiusura e di
scontro”. Appena arrivato, il
Pontefice ha visitato, accom-
pagnato dal Grande Imam, il
Tunnel dell’Amicizia - che col-
lega la Moschea Istiqlal alla
Cattedrale cattolica di Nostra
Signora dell’Assunzione, nel
centro di Giacarta - simbolo di
fraternità tra le religioni e che
vuole sottolineare il principio
filosofico caro alla nazione
dell’unità nella diversità,
“Bhinneka Tunggal Ika”
(Uniti nella diversità), iscritto
pure nello stemma indonesia-
no, e il desiderio di una terra
in cui tutte le religioni coesi-
stano in pace e armonia. Qui
Francesco, nel suo saluto, ha
invitato a contrapporre “ai

tanti segnali di minaccia, ai
tempi bui”, “il segno della fra-
tellanza che, accogliendo l’al-
tro e rispettandone l’identità,
lo sollecita a un cammino
comune, fatto in amicizia, e
che porta verso la luce”.
Durante l’incontro interreli-
gioso Bergoglio ha rimarcato
che l’Indonesia “è un grande
Paese, un mosaico di culture,
di etnie e tradizioni religiose,
una ricchissima diversità, che
si rispecchia anche nella varie-
tà dell’ecosistema e dell’am-
biente circostante”. “E se è
vero che ospitate la più grande
miniera d’oro del mondo - ha
proseguito -, sappiate che il
tesoro più prezioso è la volon-
tà che le differenze non diven-
tino motivo di conflitto ma si
armonizzino nella concordia e
nel rispetto reciproco. Non
smarrite questo dono! Non
impoveritevi mai di questa
ricchezza così grande, anzi,
coltivatela e trasmettetela
soprattutto ai più giovani”, è
la sua esortazione. Francesco
ha voluto lasciare due conse-
gne “per incoraggiare il cam-
mino dell’unità e dell’armo-
nia”. La prima è il “guardare
sempre in profondità, perchè
solo lì si può trovare ciò che

unisce al di là delle differen-
ze” ricordando che “la radice
comune a tutte le sensibilità
religiose è una sola: la ricerca
dell’incontro con il divino, la
sete di infinito che l’Altissimo
ha posto nel nostro cuore, la
ricerca di una gioia più gran-
de e di una vita più forte di
ogni morte, che anima il viag-
gio della nostra vita e ci spin-
ge a uscire dal nostro io per
andare incontro a Dio”. Il
secondo invito è “avere cura
dei legami”. “A volte - ha
osservato il Papa - noi pensia-
mo che l’incontro tra le reli-
gioni sia una questione che
riguarda il cercare a tutti i
costi dei punti in comune tra
le diverse dottrine e professio-
ni religiose. In realtà, può suc-
cedere che un approccio del
genere finisca per dividerci,
perchè le dottrine e i dogmi di
ogni esperienza religiosa sono
diversi”. “Quello che real-
mente ci avvicina è creare un
collegamento tra le nostre
diversità, avere cura di colti-
vare legami di amicizia, di
attenzione, di reciprocità.
Sono relazioni in cui ciascuno
si apre all’altro”, ha concluso
Francesco. La firma del docu-
mento è stata accompagnata
da Gus Yahya Staquf dell’or-
ganizzazione musulmana
Nadhatul Ulama; Abdul Mùti
dell’organizzazione musul-
mana Muhammadiya; il reve-
rendo Jack Manuputty per le
Chiese cristiane; Wisnu Bawa
Tenaya per l’induismo; Philip
Wijaya per i buddisti
Permabudhi; Bante
Dhammasubbo per i buddisti
Walubi; Budi Tanuwibowo
per i confuciani; Engkus
Kuswara per gli altri credenti.

Papa Francesco ha incontrato il mondo islamico nella Moschea Istiqlal di Giacarta

“Siano tutti affascinati dal sogno di una società
e di un’umanità libera, fraterna e pacifica
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Il presidente della Regione
Lazio, Francesco Rocca, ha fir-
mato il decreto che nomina
Simone Foglio commissario
straordinario dell’Ente regio-
nale per il Diritto allo Studio e
la Promozione della
Conoscenza (DISCO). La
nomina, con decorrenza
immediata, resterà in vigore
fino all’insediamento del
nuovo Consiglio di
Amministrazione dell’Ente,
data in cui Foglio ne assumerà
la presidenza, così come da
decreto firmato dal Presidente
della Regione Lazio il 27 ago-
sto scorso. Il presidente Rocca
ringrazia il commissario
uscente Giorgio Ciardi, per
l’impegno profuso nell’ultimo

anno, e augura buon lavoro a
Simone Foglio. «Desidero
rivolgere al neo Commissario
straordinario di DiSCo Lazio,
Simone Foglio, gli auguri di
buon lavoro per l’incarico alla
guida dell’Ente regionale.
All’uscente, Giorgio Ciardi, il
ringraziamento per l’impegno
profuso. Con i nuovi vertici
continueremo a lavorare con
ancora maggiore determina-
zione per ampliare il diritto
allo studio e per rafforzare il
sistema universitario regiona-
le, temi che saranno sempre di
più al centro dell’impegno
della Giunta Rocca». Lo ha
dichiarato all’assessore
all’Università della Regione
Lazio, Luisa Regimenti.

Disco Lazio, il presidente
Rocca nomina Simone Foglio
commissario straordinario



I pini di Cerveteri
condannati senza
appello? Proviamo 
a cambiare il finale

Campo di Mare - Alta partecipazione registrata dalle Scuole di Sport
Bilancio di fine stagione
per l’Associazione Nautica

C’è tempo fino alle ore 12:00 di giovedì 31
ottobre per presentare domanda per accede-
re al rimborso spese in favore delle famiglie
che hanno iscritto i propri figli presso centri
estivi diurni destinati a minori di età com-
presa tra i 0 ei 14 anni, e fino ai 21anni per
utenti disabili, realizzati nel periodo tra il 1
giugno e il 15 settembre 2024. Nel Comune
di Cerveteri è possibile presentare la richie-
sta utilizzando l'apposito modulo disponibi-
le sul sito istituzionale dell'Ente tramite PEC
all'indirizzo comunecerveteri@pec.it oppure
consegnandolo a mano presso l'Ufficio

Protocollo sito al Parco della
Legnara. All'istanza di rim-
borso andrà allegata copia di
un documento di riconosci-
mento, copia della tessera
sanitaria, ricevute timbrate e
firmate dal centro estivo o
dal soggetto che svolge il ser-
vizio socioeducativo territo-
riale e, solo per gli utenti
disabili fino ai 21 anni, certi-
ficazione di disabilità rilasciata dall’INPS. Le
ricevute, devono riportare il nominativo del

partecipante, il periodo di
frequentazione del servizio e
l'importo speso. “Si tratta di
un’opportunità importante per
le famiglie - ha detto il
Sindaco di Cerveteri Elena
Gubetti - invito tutti gli inte-
ressati a consultare con atten-
zione la domanda e a presentar-
la quanto prima al Protocollo
generale. Il personale

dell’Ufficio Servizi Sociali sarà a disposizione per
ogni richiesta di informazione o chiarimento”.

L’approssimarsi del termine
della stagione estiva è stato
occasione per l’Associazione
nautica Campo di Mare asd di
fare con i Soci un bilancio delle
attività svolte nella stagione
2024. Le Scuole di Sport hanno
fatto registrare un’alta parteci-
pazione, con particolare soddi-
sfazione dai consolidati Corsi
di Vela F.I.V. e dai Corsi di
SUP, disciplina quest’ultima
introdotta per la prima volta
su espressa richiesta dei Soci e
che ha indotto molti novizi ad
acquistare una tavola e cimen-
tarsi in uno sport che sinora
pochi conoscevano e pratica-
vano. Non sono mancate le
attività culturali, ambientali e
conviviali, ma il Consiglio
direttivo si è detto gratificato
soprattutto da tre iniziative
che ben hanno interpretato lo
spirito di apertura
dell’Associazione al territorio
e nei confronti di persone
meno fortunate. In particolare
l’adesione al Progetto
"JARAMBA un posto al sole",
che per la sua importanza è
stato patrocinato dalla
Capitaneria di Porto di
Civitavecchia, concretizzatosi
nell’ospitalità gratuita a perso-
ne in difficoltà, così rendendo
la fruibilità del mare inclusiva
e dando la possibilità a chi
altrimenti non avrebbe potuto
di poter serenamente godere
con comfort ed in sicurezza
del nostro mare. Un secondo
Progetto denominato
“Pallavolo Sociale”, praticato
durante i mesi invernali/pri-
maverili con il sostegno della
asd Extreme Sport, ha potuto
proseguire l’attività durante la
stagione estiva presso la
“Beach Volley Arena”
dell’Associazione nautica
Campo di Mare asd. Gestito
dalla “Comunità Terapeutica
Fratello Sole” di Santa Severa,
che opera da oltre 40 anni nel
settore della prevenzione e

della cura delle tossicodipen-
denze utilizzando anche le
attività motorie e sportive
come efficace strumento tera-
peutico e valido mezzo di inte-
grazione, il Progetto in estate
si quindi è trasformato da
“Pallavolo Sociale” in “Beach
Volley Sociale”, con larga par-
tecipazione e soddisfazione
dei ragazzi/e seguiti dalla
Comunità. Il terzo Progetto
ospitato dall’Associazione
nautica ha consentito alla a.s.d.
Extreme Sport di dare seguito
e portare a termine, nell’ambi-
to dell’iniziativa “Sport x
Tutti” indirizzata a ragazze/i

con problematiche intellettive,
relazionali e motorie, l’edizio-
ne 2024 del Progetto di Calcio
a 5 “Extreme special soccer”.
La giornata conclusiva del
Progetto è stata caratterizzata
da un incontro amichevole tra
i giovani dell’Associazione
nautica ed i giovani “speciali”
delle Extreme Sport; è stato un
bellissimo e gratificante even-
to, conclusosi con una piccola
cerimonia di premiazione e
tanti applausi, alla quale
hanno assistito tanti genitori
dei piccoli atleti e Soci delle
due Associazioni. Il presidente
dell’Associazione nautica

Celso Valerio Caferri, ha rin-
graziato i componenti il
Consiglio direttivo, i Soci, la
Extreme Sport e il direttore
sportivo Fabiana Insolda per il
sostegno a tali iniziative, che
sono state un piccolo contribu-
to ad integrazione, socializza-
zione, amicizia e solidarietà,
contributo ampiamente ripa-
gato dall’entusiasmo, dall’alle-
gria, dalla voglia di praticare
sport di giovani che, nonostan-
te le difficili condizioni che
affrontano quotidianamente,
sono in grado di dare lezioni di
umanità a tante persone cosid-
dette normali.

“La guerra contro i pini di
Cerveteri è stata dichiarata
apertamente a novembre
scorso, con l’abbattimento dei
pini in via Chirieletti a
Cerveteri. Poi, a giugno, è toc-
cato a quelli in Via degli
Eucalipti e in Via Volterra a
Marina di Cerveteri. Ad oggi
sono ventisette gli alberi, vivi
e adulti, di grandi dimensio-
ni, abbattuti. Mancano all’ap-
pello, per ora, i sette di via
Furbara Sasso, in località Due
Casette, meritori di una
sospensiva temporanea per la
presenza di nidi di avifauna
tra i rami, da noi segnalata e
ragionevolmente prevedibile,
visto il periodo di nidificazio-
ne delle specie da marzo a
fine agosto. Il motivo dichia-
rato dall’amministrazione è
stato la necessità di procedere
al rifacimento del manto stra-
dale delle vie comunali, com-
promesso anche dalle radici
dei pini. Dalle perizie tecni-
che commissionata dal
Comune, si evince che le
valutazioni sulla salute e la
stabilità delle alberature sono

state eseguite a campione,
senza analizzare le condizioni
individuali di ogni pino, e
con esplicito riferimento alle
conseguenze di determinate
modalità di intervento sulle
strade, già decise a priori.
Abbiamo inoltrato al Sindaco
e agli Uffici competenti alcu-
ne osservazioni al riguardo,
maturate con l’aiuto di esper-
ti, allo scopo di scongiurare i
prossimi abbattimenti.
L'amministrazione comunale
sembra infatti voler ricorrere,
sempre e senza appello, alla
rimozione dei pini esistenti,
un patrimonio verde di
dimensioni considerevoli e di
notevole valore ecosistemico,
in tutto il comprensorio, tra-
sformando quella che
dovrebbe essere l’extrema
ratio in una consuetudine.
Chiediamo al Comune di
Cerveteri di sospendere sine
die ulteriori abbattimenti e di
convocare un incontro pub-
blico con cittadini ed esperti
del settore per discutere sul-
l’applicazione di procedure
in grado di risolvere il proble-
ma dei conflitti tra albero e
strada o tra alberi e infrastrut-
ture attraverso la conoscenza
e valutazione di moderne tec-
niche di intervento, ampia-
mente sperimentate, con il
duplice scopo di procedere al
ripristino dell’asfalto e delle
pavimentazioni danneggiate
dalle radici e della conserva-
zione delle essenze presenti ai
lati delle strade. Il nostro
patrimonio arboreo ha un
riconosciuto e notevole valore
ambientale, paesaggistico e
identitario. Proviamo a cam-
biare il finale della storia, a
fronte dei necessari lavori per
mettere in sicurezza le strade
ammalorate, proviamo a sal-
varlo”. Così in una nota di
Silvia Filippi e Loredana
Angelini, referenti Ci.V.At.
Ladispoli-Cerveteri

laVocevenerdì 6 settembre 2024U=√ `ÉêîÉíÉêá

Rimborsi centri estivi per minori
e disabili, pubblicato l’avviso
Si può presentare domanda fino alle ore 12:00 di giovedì 31 ottobre



laVoce i~Çáëéçäá√=V

di Marco Di Marzio

Attraverso il mondo delle quat-
tro ruote, i “migliori anni” tor-
nano ad essere vissuti per una
serata di tarda estate grazie

all’impegno e alla pas-
sione espressi nell’arte
della conservazione.
O r g a n i z z a t o
d a l l ’ A s s o c i a z i o n e
Volanti Storici
Ladispoli, con il
P a t r o c i n i o
dell’Amministrazione
Comunale e diversi
sponsor, presso la
città balneare di cui il
gruppo ne prende il
nome, nella giornata

di sabato 24 agosto
2024 si è infatti
svolto il 2° raduno
di auto d’epoca.
Con appuntamen-
to in Piazzale Luigi
Onofri e destina-
zione in Viale
Italia, a partire
dalle ore 21 mar-
chi, telai e motori
degli anni ’50,
’60, ’70, ’80 e ’90 italiani ed
esteri hanno dato lustro della pro-
pria storia esibendosi in uno dei
luoghi più significativi del territo-
rio, il centro cittadino, rappresen-
tato dalla sua strada più importan-
te. Oltre 50 i veicoli messi a dispo-
sizione per l’evento, curato in ogni

minimo dettaglio orga-
nizzativo rivolto all’ottenimento
del successo da Pasquale Carbone
e Fabio Ricca, creatori dell’associa-
zione, di nuova costituzione, citata
in apertura di articolo. Risultato
della manifestazione, tutti pazzi

per le vetture del passato: come
dimostrato dai molti curiosi che,
passeggiando nel dopocena e
sfruttando anche la contempora-
nea circostanza generata dall’esi-
bizione in Piazza Rossellini di
Giancarlo Giannini, sostando per
un attimo, dando sfogo a curiosità
e foto ricordo, hanno esternato
sentimenti di ammirazione per lo
spettacolo osservato dinnanzi ai
propri occhi. Mediante la febbre
del collezionismo di elementi rari,
capaci di generare ricordi in tutta
la loro profondità, si continua
dunque nell’opera della riscoperta
della memoria storica, questa
volta fatta di leggerezza, felicità,
condivisione ed un pizzico di
buona follia.

L’evento riuscitissimo è stato curato dall’Associazione Volanti Storici Ladispoli
“I migliori anni” invadono Viale Italia
grazie al mondo delle quattro ruote

“Per il quarto anno consecuti-
vo sarà un evento dedicato a
Caravaggio ad aprire il car-
tellone autunnale delle inizia-
tive artistiche e culturali
varate dall’amministrazione
comunale di Ladispoli”. Con
queste parole la delegata
all’Arte, Felicia Caggianelli,
ha annunciato l’evento
“Caravaggio in vetrina”, in
programma dal 30 settembre,
che trasformerà viale Italia e
le strade del centro di
Ladispoli in un museo a cielo
aperto dove ammirare ripro-
duzioni museali dei capola-
vori di Michelangelo Merisi.
“Per celebrare il legame tra il
territorio e Caravaggio - pro-
segue la delegata Felicia
Caggianelli - in occasione del
414° anniversario della nasci-
ta, il corso principale della
città diventerà un’esposizio-
ne di opere realizzate da arti-
sti provenienti da tutta la
regione. Passeggiando per
viale Italia residenti e turisti
potranno ammirare nelle
vetrine dei negozi veri e pro-
pri capolavori, copie dei
dipinti disseminati nei musei
di tutto il mondo, spesso
irraggiungibili per il grande
pubblico. A Ladispoli c’è
grande attesa per l’iniziativa
che lo scorso anno ebbe tal-
mente successo che i com-

mercianti chiesero di prolun-
gare di due settimane
“Caravaggio in vetrina” alla
luce dell’interesse dei clienti
che di facevano selfie davanti
ai quadri. Già da ora, a nome
dell’amministrazione comu-
nale, ringraziamo tutti i com-
mercianti che vorranno aderi-
re al progetto che ribadisce
come il saldo rapporto tra

Caravaggio e Ladispoli sia
ormai conclamato, il pittore
nel luglio del 1610 sbarcò
sulla spiaggia di Palo, l’ulti-
mo posto dove fu visto vivo.
Cosa accadde poi e dove sia
realmente morto
Michelangelo Merisi è un
mistero che resterà per sem-
pre irrisolto. Ancora una
volta coinvolgeremo gli alun-

ni delle scuole che lo scorso
anno parteciparono con i
disegni per regalarci la loro
visione di Michelangelo
Merisi». La quarta edizione di
“Caravaggio in vetrina” sarà
presentata ufficialmente saba-
to 28 settembre nel corso di
una conferenza in cui saranno
svelati i dipinti che saranno
esposti in viale Italia.

Il corso principale tornerà ad essere un vero e proprio museo a cielo aperto
Viale Italia, torna “Caravaggio in vetrina”
In mostra riproduzioni realizzate da artisti provenienti da tutto il Lazio

Grande successo per la due giorni della Jet Ski Therapy, l’iniziati-
va promossa dal sette volte campione del mondo di moto d’acqua
Fabio Incorvaia. Nello specchio d’acqua di fronte all’Oasi
Naturale di Torre Flavia, un evento dedicato completamente ai
ragazzi speciali che hanno fatto carico di emozioni e adrenalina. Il
pilota di Jet Ski infatti ha fatto salire tutti i partecipanti sul suo
bolide, facendogli vivere l’ebbrezza della velocità fra la commo-
zione degli spettatori. “E’ incredibile – ha commentato il sindaco
Alessandro Grando che ha sposato l’iniziativa - l’atmosfera che si
respira in questo evento. Una giornata unica, nella quale i ragaz-
zi vivono un sogno e gli spettatori fanno il pieno di emozioni.
Ringrazio personalmente il Comandante Cristian Vitale della
Capitaneria di Porto per il supporto e il Comandante Giorgio
Costantino della Polizia Fluviale, oltre i volontari e tutti gli inter-
venuti alla manifestazione”. Un weekend dedicato all’inclusione
nel quale hanno partecipato anche il Presidente del Consiglio
comunale, Carmelo Augello, l’Assessore ai Servizi Sociali,
Gabriele Fargnoli, il Delegato allo Sport, Fabio Ciampa, e
l’Assessore al Turismo, Marco Porro. “Il turismo - ha commenta-
to Porro - deve passare per diversi contesti, sport e inclusione sono
veicoli importanti ai fini turistici e questa manifestazione ha
abbracciato tutto. Dopo l’inaugurazione della spiaggia inclusiva
questo evento è stato la ciliegina sulla torta e le centinaia di spetta-
tori lo hanno sottolineato.  Ringrazio Simone Dominici che ha pro-
posto l’iniziativa e, ovviamente, Fabio Incorvaia, un campione
dentro e fuori dall’acqua”. La Jet Ski Therapy ha raccolto moltissi-
mi partecipanti da ogni parte del comprensorio, hanno corso in
moto più di 120 ragazzi speciali che hanno ricevuto una coppa di
partecipazione. Il Gotha Beach ha  fornito ombrelloni, lettini e
pranzo per tutti, organizzatori compresi, mentre il rimessaggio
Bitti ha messo a disposizione il parcheggio dedicato alla manifesta-
zione, una città al servizio di una manifestazione che è stata a dir
poco emozionante.

Jet Ski Therapy a Ladispoli,
una giornata indimenticabile
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Venezia 81: assegnato il “Women for Women
against Violence - Camomilla Cinema Award”
Successo per la prima edizione del riconoscimento dedicato a personalità
impegnate contro la violenza sulle donne e sulla prevenzione del tumore al seno
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Sabato 31 agosto scorso, durante
l’81ª Mostra Internazionale
d’Arte Cinematografica di
Venezia, nello spazio Tropicana 2
dell’Italian Pavilion presso
l’Hotel Excelsior del Lido, si è
tenuta la prima edizione di
“Women for Women against
Violence - Camomilla Cinema
Award”, un premio ideato e
organizzato dall’Associazione
Consorzio Umanitas, presieduta
da Donatella Gimigliano e da Bix
Promotion. Il riconoscimento,
dedicato al mondo cinematogra-
fico, nasce dalla kermesse televi-
siva unica al mondo per l’origina-
lità dell’accostamento di due temi
cruciali: la violenza sulle donne
ed il tumore al seno (l’ultima edi-
zione è stata trasmessa il 23
novembre 2023 su Rai Tre). I dati
sono impressionanti: ogni anno
in Italia, oltre 100 donne vengono
uccise da uomini che, quasi sem-

pre, sostengono di amarle, men-
tre il tumore al seno è il big killer
più letale e frequente nel genere
femminile, essendo la principale
causa di mortalità oncologica con
12 mila decessi annui.
Patrocinato dal Ministero della
Cultura, Regione del Veneto,
Comune di Venezia, RAI, Venice
International University, Unicef,
Croce Rossa Italiana e LILT, il
riconoscimento ha l’obiettivo di
valorizzare coloro che utilizzano
il linguaggio cinematografico, da
sempre veicolo universale, come
strumento per favorire il cambia-
mento e lanciare messaggi sociali
al grande pubblico. Il premio è
stato assegnato a personalità che
si sono distinte per il loro impe-
gno su entrambe le tematiche. Il
mondo artistico, infatti, da sem-
pre racconta queste realtà con
l’intento di creare una coscienza
civile più salda, far sentire meno

sole le vittime e dare voce a chi si
trova in condizioni di sofferenza
e malattia. Il cinema è capace di
trasmettere messaggi potenti e
svolge un ruolo fondamentale
anche nella sensibilizzazione
dicendo alle donne, soprattutto le
più giovani, che è possibile rial-
zarsi anche nelle situazioni più
difficili. La cerimonia di assegna-
zione dei premi ha avuto come
partner culturale RAI CINEMA,
alla presenza delle autorità:
Martina Semenzato (Presidente
della Commissione Parlamentare
sul Femminicidio), Federico
Mollicone (Presidente della
Commissione Cultura della
Camera), Ermelinda Damiano
(Presidente del Consiglio
Comunale di Venezia), Emilio
Guberti e Antonietta Busetto
(rispettivamente Presidente e
delegata alle Pari Opportunità
della Municipalità Lido
Pellestrina) e di Carlo Pianon
(Presidente LILT Venezia).
Conduttore dell’evento il volto
noto di Rai Uno, Beppe
Convertini, regia di Antonio
Centomani.
Le personalità selezionate dal
direttivo dell’associazione che
hanno ricevuto il prestigioso rico-
noscimento - una scultura realiz-
zata dal Maestro orafo Michele
Affidato - sono state: Maria Pia
Ammirati, Direttore Rai Fiction,
che ha prodotto diversi film e
serie TV di sensibilizzazione, in
particolare sulla violenza di gene-
re, come “Per Elisa-Il caso Claps”

e “Circeo” (sul massacro avvenu-
to nel 1975). 
Sergio Castellitto e Margaret
Mazzantini, per le pellicole note
per il loro approccio profondo e
toccante su temi complessi come
la violenza domestica e le difficol-
tà nel superare traumi emotivi.
Tra i più rilevanti: “Non ti muo-
vere” e “Fortunata”, una storia su
una giovane madre che cerca di
trovare la propria strada dopo un
matrimonio violento, Sveva
Alviti, madrina di questa edizio-
ne della Mostra del cinema, attri-
ce apprezzata per il suo grande
talento che è stata interprete di
numerose pellicole, per ultima e
tra le più importanti “Nudes”
serie tv sulla tematica del revenge
porn e del sextortion, prodotta da
Rai Fiction. E ancora Riccardo
Tozzi, fondatore e Presidente di
Cattleya, che con Think Cattleya
è stata tra le prime case di produ-
zione in Italia a ottenere la certifi-
cazione “gender equality” e che si
è distinta nel panorama cinema-
tografico italiano con opere che
affrontano temi di violenza e
abuso come “Circeo”, “La bestia
nel cuore” e “Bella da morire”.
Cristina Donadio, scelta e pre-
miata da Elisa Grando di Elle
Daily, media patner della ker-
messe, e amata dal pubblico per il
ruolo di Scianel in “Gomorra. Nel
luglio 2015, Donadio ha ricevuto
una diagnosi di tumore al seno e
ne ha parlato due anni dopo nel
corto “La scelta”, per poi scende-
re in campo al fianco dell’AIRC

nella campagna Nastro Rosa del
2020. Il produttore Mario
Gianani, fondatore di Wildside
(uno dei coproduttori del pluri-
premiato “C’è ancora domani”
che ha visto l’esordio alla regia di
Paola Cortellesi che lo ha magi-
stralmente interpretato con
Valerio Mastrandrea) e che ha
appena fondato con Lorenzo
Mieli la nuova casa di produzio-
ne Ours Film. Il prof. Andrea
Chimento, giornalista del Sole 24
Ore e docente di Cinema
dell’Università Cattolica di
Milano, in rappresentanza di
Medicinema e Paolo Orlando,
Direttore della Distribuzione di
Medusa Film, sono stati premiati
per il docufilm “Il tempo dell’at-
tesa” (regia di Orlando Ravello),
un progetto di ricerca che ha

coinvolto pazienti in un percorso
di cineterapia a complemento
delle cure oncologiche. 
E ancora, per il corto “Ànemos”,
ispirato alla storia dell’addestra-
trice di cavalli Alice Casarotti,
interpretato da Matilde Gioli,
Francesco Montanari e Thomas
Trabacchi, sono stati premiati
Caterina Salvadori (coregista con
Vera Munzi) e il direttore della
fotografia, Davide Manca.
Tra le tante personalità presenti
nel parterre: Nicola Timpone -
direttore artistico di Matareale,
l’ambasciatore Umberto Vattani -
presidente della Venice
International University e Jacopo
Chessa - presidente della Veneto
Film Commission. Alcuni dei
nomi delle personalità che hanno
già ricevuto il Camomilla Award
includono: Malika Ayane,
Carolina Crescentini, Carolyn
Smith, Valeria Solarino, Giorgio
Pasotti, Alessio Boni, Marco
Bocci, Antonia Liskova, Maria
Grazia Cucinotta, Leyla Hussein
(attivista mondiale contro le
mutilazioni genitali), Chiara
Francini, Paola Minaccioni,
Barbara De Rossi, Eleonora
Daniele, Nicoletta Romanoff,
Gessica Notaro. 
Ogni premiato ha inoltre ricevuto
in omaggio una camomilla a cro-
chet realizzata dalla stilista
Antonietta Tuccillo, mascotte di
WfW ed energica guerriera alle
prese con una dura battaglia con-
tro un tumore molto aggressivo.

da sx Donatella Gimigliano e Maria Pia Ammirat
da sx Sergio Castellitto, Martina Semenzato e Margaret Mazzantini Riccardo Tozzi

Cristina Donadio

Sveva A lviti



L’attesa per i sei live unici in Europa a Roma e il nuovo lavoro di inediti dopo nove anni
David Gilmour si appresta a conquistare 
l’autunno con la sua anima rock senza tempo
Oggi il leggendario artista bri-
tannico ed ex chitarra dei Pink
Floyd il David Gilmour pubbli-
cherà il nuovo album di inediti
“Luck And Strange”, a distan-
za di 9 anni dal precedente
“Rattle that lock”. Non solo.
Come da tempo annunciato il
musicista nativo di Cambridge
per il suo tour nell’Europa con-
tinentale ha scelto di partire
proprio dall’Italia, dopo otto
anni dall’ultima volta, con 6
concerti al Circo Massimo di
Roma (27/28/29 settembre,
1/2/3 ottobre) che si prean-
nunciano già da ora come uno
degli eventi live più attesi del-
l’anno. “Luck and Strange”,
quinto lavoro da solista del
78enne artista inglese, anticipa-
to dal singolo “Dark And
Velvet Nights” uscito nel mese
scorso e nato da una poesia
scritta da Polly, è composto da
9 tracce (8 inediti più la rielabo-
razione della canzone dei
Montgolfier Brothers del 1999
“Between Two Points”) ed è
stato registrato in soli 5 mesi tra
Brighton e Londra, prodotto
dallo stesso Gilmour con

Charlie Andrew, produttore e
cantautore britannico noto per
il suo lavoro con Alt-J, Marika
Hackman, Crystal Fighters e
Madness. Oltre alla voce e
all'arpa della figlia 22enne
Romany Rose Gilmour e ai cori
di Gabriel Gilmour, i musicisti
che hanno contribuito a “Luck
and Strange” hanno includono
Guy Pratt e Tom Herbert al
basso, Adam Betts, Steve Gadd
e Steve DiStanislao alla batte-
ria, Rob Gentry e Roger Eno
alle tastiere, con arrangiamenti
di archi e coro di Will Gardner.

Nella title track
“Luck And Strange” è presente
anche il compianto tastierista
dei Pink Floyd Richard Wright
(registrata nel 2007 durante una
jam in un fienile a casa di
David). L'immagine di coperti-
na dell'album, fotografata e
disegnata da Anton Corbijn, è
ispirata a un testo scritto da
Charlie Gilmour per la canzone
finale dell'album “Scattered”.
La maggior parte dei testi del-
l'album è stata composta da
Polly Samson, co-scrittrice, col-
laboratrice e moglie di David,

con lui da trent'anni. Il disco,
come dichiarato, è composto da
otto inediti (tra cui The Piper’s
call”, Sings”, Scattered”, “Black
cat”) più una cover, uscita
come secondo singolo la scorsa
settimana dal titolo “Between
Two Points”. Ha raccontato
Gilmour: “Questa è una canzo-
ne poco conosciuta del 1999 dei
The Montgolfier Brothers.
Avevo quella canzone nella
mia playlist dalla sua uscita.
Recentemente l'ho menzionata
a una o due persone pensando
che fosse stata un successo, ma

nessuno la conosceva. Ho chie-
sto a Romany di provarci a suo-
narla insieme a me, e così è nato
il tutto…”. Oltre all’uscita del
disco in versione digitale, vinile
e cd, sono stati rivelati anche i
dettagli delle edizioni limitate
deluxe di “Luck and Strange”,
che includeranno tracce bonus
e un libro rilegato molto specia-
le pubblicato da Thames &
Hudson, con fotografie esclusi-
ve scattate da Polly Samson
durante la registrazione del-
l'album. Le edizioni deluxe

saranno limitate a una sola tira-
tura. Inoltre, saranno disponi-
bili per il mercato italiano tutta
una serie di diversi formati:
Vinile Trasparente Colorato
Bottle Glass & Vinile
Trasparente Orange Crush in
esclusiva per Sony Music Store;
Vinile Smeraldo Traslucido e
Vinile Blu Mare Traslucido in
esclusiva per Discoteca Laziale;
Vinile Argento in esclusiva per
IBS.it e Feltrinelli.it; Vinile
Bianco Opaco e CD con cover
alternativa in esclusiva per
Amazon. A sostegno di questo
suo nuovo lavoro, David

Gilmour ha annunciato, come
detto, ben sei live in Italia che
saranno l’anteprima mondiale
e unici spettacoli nell'Europa
continentale. Sei show attesissi-
mi che si terranno nello straor-
dinario scenario del Circo
Massimo, uno dei luoghi più
suggestivi della Capitale, che
ospiterà l’evento anche grazie
alla fondamentale collaborazio-
ne di Comune di Roma e
Ministero della Cultura.
All’interno del Circo Massimo
verrà allestita un’arena costrui-
ta appositamente per l’occasio-
ne con tutti posti a sedere, una
struttura che offrirà agli spetta-
tori la possibilità di godere del
concerto nella massima como-
dità, circondati da uno scenario
mozzafiato. Sul palco del tour
insieme a David Gilmour alla
chitarra, suoneranno Guy Pratt
al basso, Greg Phillinganes e
Rob Gentry alle tastiere, Adam
Betts alla batteria, Ben Worsley
alla seconda chitarra, e Louise
Marshall insieme a Hattie e
Charley Webb ai cori. 

D.A.
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L’associazione Valdrada Teatro torna
con la III° edizione de “Le città possibili”,
rassegna multidisciplinare che raccoglie
eventi artistici, spettacoli dal vivo, musi-
ca e talk, al Teatro del Lido e nelle strade
di Ostia, Acilia, Dragona e Dragoncello,
per riportare l’arte nell’hinterland della
capitale. Dopo gli appuntamenti tra il 21
e il 23 giugno con “Fuori! Le arti alle stra-
de”, si riparte l’8 settembre con una para-
ta musicale sul Lungomare (dal pontile al
Teatro del Lido raggiungibile con bus 01
e ciclabile lungomare) a cura della
Caracca tamburi itineranti. Largo spazio
al teatro con tre debutti in prima naziona-
le di altrettante opere d’eccellenza, realiz-
zate grazie alla collaborazione tra artiste
locali e nazionali. Si parte il 14-15 settem-
bre alle 19 con “Da fuori tutto bene: il can
can del cancro” di Valdrada e Teatro
Valmisa: lo spettacolo è di Giulia Vanni e
Daniele Fabbri, con Giulia Vanni, in col-
laborazione con The Sando (proiezioni),
Karma B (costumi), Associazione
L’albero delle tante vite e Asl Roma 3
(supporto scientifico e divulgativo). Una
storia vera e personale: il rapporto con
l’ospite cancro-al-seno tra dramma e
varietà, racconto comico e teatro canzo-
ne. Dalla diagnosi agli effetti collaterali
delle cure, passando per surreali iter
burocratici, i tabù del linguaggio legato
alla malattia e una domanda che si ripe-
te: “la salute è solo l’assenza di malattia o
c’è altro?” Il 21-22 settembre alle 19
Karumi Project e la Compagnia degli
Accettella/Teatro Mongiovino portano
in scena “Dearest Pinocchio”, uno spetta-

colo di marionette a filo in lingua inglese,
dedicato al Re di tutte le marionette:
Pinocchio. L'obiettivo è combinare tradi-
zione e innovazione con uno spettacolo
che rispetti i nuovi goal linguistici e pro-
muova la nostra ricca tradizione nel tea-
tro di figura e nella letteratura per ragaz-
zi. Con “Dearest Pinocchio” si intende
rilanciare inoltre il turismo culturale stra-
niero nei teatri romani. Attualmente, in
Italia sono rimaste solo tre famiglie stori-
che specializzate nelle marionette a filo;
tra queste, la compagnia degli Accettella,
che porta avanti la propria arte marionet-
tistica da oltre 60 anni. Infine, il 27-28 set-
tembre alle 21 Chiara Becchimanzi e l’as-
sociazione Altrascena portano per la
prima volta in Italia “4 minuti e 12 secon-
di” di James Fritz, uno dei lavori di mag-
gior successo del West End londinese
degli ultimi anni, nominato agli Olivier
Award e rappresentato in numerosi
paesi. Si tratta di un thriller intriso di
humor tipicamente british, che esplora le
conseguenze di un video hard finito onli-
ne, affrontando temi di attualità e digita-
lizzazione con grande ritmo e originalità,
portando i protagonisti a scendere negli
abissi infernali ed esilaranti dei propri

conflitti interiori. Regia di Giancarlo
Nicoletti, scene di Alessandro Chiti, con
Chiara Becchimanzi, Claudio Vanni e i
giovanissimi Samuele Ghiani e Flavia
LoRusso. Alle tre produzioni che esordi-
scono con “Le città possibili” saranno
dedicate altrettante settimane di residen-
za, durante le quali saranno calendariz-
zati prove e incontri aperti al pubblico,
con particolare attenzione a un focus
group giovanile, che possa essere reale
testimone del processo di creazione.
Previsti all’interno de “Le città possibili
2024” anche tre incontri di formazione
volti alla crescita personale e professiona-
le dei partecipanti. L’8 settembre alle ore
10 si terrà un workshop di teatro in ingle-
se, “LIGHTS, CAMERA, ACTION!” a
cura di Paola Sacco e Viviana Mancini,
dove si esploreranno le difformità delle
traduzioni e del doppiaggio  dall’inglese
all’italiano attraverso l’analisi e l’inter-
pretazione di scene cinematografiche e
televisive, sviluppando competenze lin-
guistiche e di recitazione. Il 15 settembre
sarà organizzato, sempre dalle 10, un
laboratorio di progettazione culturale a
cura di Chiara Becchimanzi che fornirà
strumenti pratici per progettare eventi

culturali efficaci, declinando obiettivi
pubblici con visioni adattate al territorio,
coinvolgendo partner e implementando
collaborazioni virtuose in proposte pro-
gettuali chiare ed evocative. Il 22 settem-
bre, alle 10, si terrà il laboratorio di teatro
di figura “CHE FIGURA!” a cura di
Cristiano Petretto e Viviana Mancini,
sulle tecniche del teatro di figura, con
focus sul teatro d’ombre, che permette a
studenti, appassionati e insegnanti di
sperimentare nuove possibilità creative
di rappresentazione e messa in scena. Le
IntelLetture, 3 incontri letterari performa-
tivi, partiranno invece con lo scrittore e
insegnante Christian Raimo, che il 16 set-
tembre presenterà “Scuola e resistenza”:
un’indagine storica sul rinnovamento
delle ideologie pedagogiche nell’Italia
del dopoguerra, tra esperienze di avan-
guardia e riscoperta del potenziale
democratico e cooperativo dell’educazio-
ne. Il 23 settembre sarà la volta della
sociolinguista Vera Gheno, con la presen-
tazione del libro “Grammamanti - imma-
ginare futuri con le parole”: le parole
sono centrali nelle nostre vite e dischiu-
dono infinite opportunità. Per questo
dovremmo instaurare con loro una vera e

propria relazione amorosa, sana, libera,
matura. Perché le parole ci permettono di
vivere meglio e ci danno la possibilità di
cambiare il mondo. Il 30 settembre chiu-
derà la manifestazione Federico
Palmaroli, autore del fenomeno ‘Le più
belle frasi di Osho’, che parlerà dell’ulti-
mo libro “Il pugno se fa con la destra o
con la sinistra?”: come una sorta di
moderno Pasquino, l’autore ha dato vita
a un fenomeno mediatico che attraverso
immagini di cronaca decontestualizzate e
affiancate a fulminanti battute in roma-
nesco, ci mostra un Paese alle prese con le
sue mille contraddizioni. Il progetto, alla
sua III° edizione, è ideato da Valdrada,
Associazione Culturale attiva dal 2010 e
interamente gestita da donne, è realizza-
to con il sostegno del Ministero della
Cultura - Direzione Generale Spettacolo
ed è vincitore dell'Avviso Pubblico “Lo
spettacolo dal vivo fuori dal Centro -
Anno 2024” (che mira a valorizzare il
patrimonio culturale immateriale nelle
periferie urbane con spettacoli dal vivo
innovativi, finalizzati all’inclusione socia-
le e al riequilibrio dei territori e delle dif-
ferenze sociali e culturali) promosso da
Roma Capitale - Dipartimento Attività
Culturali in collaborazione con SIAE. Si
ringrazia il Municipio X – Presidenza |
Assessorato alla scuola | Assessorato alle
politiche sociali, l’Associazione TDL,
Zetema – Progetto Cultura, la Asl
Roma3, l’Accademia Santa Rita, Essenza
Teatro e Teatro Domma. Gli eventi sono
gratuiti con prenotazione a valdradatea-
tro@gmail.com.

L’associazione Valdrada Teatro torna con Le Città Possibili 2024
Tre debutti in prima nazionale, tre incontri letterari e tre percorsi formativi per concludere l’estate e iniziare una nuova stagione 
performativa portando l’arte nella periferia della Capitale: dall’8 al 30 settembre presso il Teatro del Lido di Ostia



Il mondo delle Forze Armate e delle
Forze dell’Ordine si svela a Cinecittà
World i primi due weekend di set-
tembre: il 6, 7, 8, 14 e 15 settembre nel
Parco divertimenti del cinema e della
TV di Roma arriva l’ottava edizione
di Viva l’Italia, il grande evento espo-
sitivo e dimostrativo interforze. Qui,
tra i set dei film che hanno fatto la
storia, lo Stato Maggiore della Difesa
e le Forze Armate, Guardia di
Finanza, Polizia di Stato, Polizia
Penitenziaria, Croce Rossa - Corpo
Militare, Croce Rossa - Corpo delle
Infermiere Volontarie, Croce Rossa -
Volontari, Corpo Nazionale dei Vigili
del Fuoco, con il loro suggestivo ed
imponente spiegamento di forze,
saranno i protagonisti assoluti della
manifestazione dedicata a uomini,
donne e mezzi che garantiscono la
sicurezza dei cittadini e la protezione
del nostro Paese. Si potrà salire a
bordo di gazzelle e volanti, studiare
la scena del crimine nel laboratorio
della scientifica, imparare
a riconoscere gli indizi
come un vero poliziotto,
apprendere come si effet-
tua l’analisi del DNA,
ammirare gli assetti di
eccellenza delle nostre
Forze Armate, Forze di
Polizia e Corpi dello Stato,
godersi lo spettacolo delle
bande e fanfare militari,
unitamente a quello dei
gruppi sportivi. Ma non
finisce qui! Il tema scelto per
l’edizione 2024 della ker-
messe è “Campioni di Sport,
Campioni di Vita”: un modo
per celebrare gli atleti sup-
portati dai vari corpi che si sono
distinti agli Europei di Atletica di
Roma e ai Giochi Olimpici di Parigi
2024. Sarà un'opportunità imperdibi-
le per tutti gli ospiti che potranno
incontrare e stringere la mano ai loro
beniamini e ascoltare le loro storie di
forza e motivazione. “Viva l'Italia
non è solo un evento, è una possibili-
tà unica per ammirare da vicino la
professionalità delle Forze Armate e
delle Forze dell’Ordine italiane -
spiega Stefano Cigarini,
Amministratore Delegato Cinecittà
World - L’occasione è anche benefica:
lo scorso anno Cinecittà World ha
consegnato un assegno di oltre 60.000
Euro agli Enti Assistenziali Familiari
Forze Armate e Forze dell’Ordine e
all’ANAFIM”. Anche quest’ anno,
per ogni biglietto speciale legato
all’evento, saranno devoluti 5 euro
per l’attività benefica. Lo Stato

Maggiore della Difesa è lieto di par-
tecipare anche quest’anno con gli
stand espositivi delle 4 Forze
Armate, a “Viva l’Italia” presso
Cinecittà World.
L’evento a scopo benefico, rinnova
una collaborazione ormai consolidata
e condivisa per fornire sostegno agli
Enti Assistenziali delle Forze
Armate, quale gesto di solidarietà e
vicinanza alle famiglie dei militari
scomparsi e per supportare i familia-
ri con disabilità dei dipendenti della
difesa attraverso molteplici attività
ricreative, culturali e sportive nello
spirito di “non lasciare mai indietro
nessuno”. La manifestazione costitui-
sce inoltre un’imperdibile occasione
per ammirare e conoscere da vicino
gli assetti di eccellenza delle Forze
Armate che vengono impiegati a
favore della collettività a salvaguar-
dia della sicurezza nazionale e in
caso di emergenza. Le attività saran-

no inoltre arricchite dalle esibizioni
delle bande e fanfare militari che
ripercorreranno con i loro brani la
nostra storia. “Siamo particolarmente
lieti di contribuire all’iniziativa bene-
fica dell’evento” ha dichiarato il
Generale di Brigata Eugenio Martis,
Vice Capo del V Reparto Affari
Generali dello Stato Maggiore della
Difesa. La Guardia di Finanza sarà
presente con stand espositivi, auto-
mezzi di recente immissione in servi-
zio, tra i quali anche alcuni a trazione
elettrica/ibrida, un simulatore di
realtà aumentata interattivo di ulti-
ma generazione. Vi sarà uno spazio
dedicato agli atleti delle fiamme
Gialle, con mostra di attrezzature tec-
nico-sportive e con la presenza di
alcuni atleti. Prevista infine, venerdì
6 settembre, una esibizione della
Banda Musicale del Corpo. In occa-
sione delle celebrazioni del 250°
Anniversario della Fondazione della

Guardia di Finanza, la prestigiosa
Banda Musicale del Corpo, il giorno
venerdì 6 settembre, delizierà i pre-
senti con una rassegna dei più celebri
brani del passato e del presente,
amati da adulti e bambini. La
Cinecittà Street, invece, sarà dedicata
alla Polizia di Stato, presente
all’evento per regalare a tutti gli ospi-
ti un momento di spensieratezza e
favorire la diffusione della cultura
della legalità anche tra i più giovani.
Nel corso della manifestazione, oltre
agli stand espositivi con personale
specializzato impegnato nella pre-
sentazione e divulgazione delle cam-
pagne di prevenzione, si potranno
ammirare alcuni mezzi in uso alla
Polizia di Stato - come la nuova e sfa-
villante Lamborghini Urus impiegata
per il trasporto degli organi su tutto il
territorio nazionale, due motoveicoli
della Polizia Stradale, il FullBack
della Polizia Scientifica e il Camper

Rosa della Polizia di Stato con a
bordo un'equipe specializzata contro
la violenza sulle donne. Nell’ambito
dell’iniziativa saranno realizzate
dimostrazioni operative delle unità
cinofile e di un team di artificieri
della Polizia di Sato, nonché saggi
dimostrativi di una rappresentanza
di atleti dei Gruppi Sportivi Fiamme
Oro. La Fanfara della Polizia di Stato,
infine, intratterrà il pubblico con una
emozionante esibizione musicale. Per
la Polizia Penitenziaria saranno pre-
senti stand espositivi dedicati a illu-
strare i compiti e le attività delle
diverse specialità del Corpo. Sarà
possibile conoscere da vicino il lavo-
ro dei reparti d'élite, NIC, GOM e
USPEV; assistere alle esibizioni degli
atleti delle Fiamme Azzurre e alle
dimostrazioni del Servizio Cinofili;
salire a bordo di un automezzo adibi-
to al trasporto dei detenuti; simulare
l’acquisizione di impronte digitali
con gli addetti del Servizio

Informatico e prelievo e conser-
vazione di campioni del DNA
con il personale tecnico del
Laboratorio Centrale per la
Banca Dati Nazionale del DNA;
assistere al concerto della Banda
Musicale del Corpo. “La Polizia
Penitenziaria è convintamente
orgogliosa di esserci anche que-
st’anno”, dichiara Giovanni
Russo, Capo del Dipartimento
d e l l ’ A m m i n i s t r a z i o n e
Penitenziaria. I Vigili del Fuoco
saranno presenti con alcuni
mezzi di soccorso che si vedono
sfrecciare quotidianamente sulle

strade, squadre di terra e personale
specialista. Quest’anno, inoltre, si
potrà vivere l’emozione di essere su
di un mezzo di soccorso dall’elicotte-
ro all’autopompa grazie alla realtà
virtuale. Ad arricchire la partecipa-
zione ci saranno atleti e tecnici di
alcune sezioni del G.S. VV.F. Fiamme
Rosse, che saranno a disposizione
degli intervenuti, per insegnare a
grandi e piccini i rudimenti delle loro
discipline. Nel pomeriggio del 14 set-
tembre la Banda del Corpo
Nazionale intratterrà i visitatori.
“Siamo lieti di partecipare a Viva
l’Italia, evento che si rinnova di anno
in anno - dichiara il Capo del Corpo
Nazionale, Carlo dall’Oppio - Questa
è una di quelle occasioni per stare
vicino ai cittadini in un contesto non
di emergenza, utile a diffondere la
cultura della sicurezza e in più ci
aiuta a sostenere, grazie ai nostri enti
di assistenza, chi si trova in difficol-
tà”. 

Forze Armate, dell’Ordine
e Campioni dello Sport
insieme a Cinecittà World

Sin dalla sua creazione nel 2021, il Festival di Film di Villa Medici
esplora i legami tra cinema e arte contemporanea andando alla
scoperta di nuove scritture filmiche. La quarta edizione del festi-
val, che si svolgerà dall’11 al 15 settembre 2024, sarà animata da
uno spirito pionieristico favorendo l’incontro tra una varietà di
opere capaci di mettere in discussione, sconvolgere e modificare il
nostro rapporto con le immagini ma anche di rinnovarne tutto
l’incanto. Una trentina di film saranno proiettati su tre schermi (di
cui uno all’aperto) a Villa Medici, offrendo un’esperienza unica
sotto il cielo di Roma, la città del cinema per eccellenza. Tra Via
Veneto e Piazza di Spagna, Villa Medici celebrerà le immagini in
movimento: film di artisti, sperimentali, di fiction, documentari;
corti, medio e lungometraggi. Il festival accoglierà una varietà di

narrazioni, senza limiti geografici o formali. Il festival è diviso in
tre sezioni: il concorso internazionale, con dodici film recenti di
ogni genere e durata; la programmazione Focus, con film di arti-
sti fuori concorso, opere scelte dai giurati e incontri speciali con i
cineasti; infine, le grandi serate del Piazzale, con proiezioni
all’aperto di anteprime e classici restaurati. La giuria 2024 incarna
questo spirito di apertura riunendo tre personalità di diversa
estrazione artistica: Clément Cogitore, regista e artista visivo,
Vimala Pons, regista teatrale e attrice, e Rasha Salti, curatrice,
ricercatrice e scrittrice. La giuria assegnerà due premi: il Premio
Villa Medici per il Miglior Film e il Premio Speciale della Giuria
per un film particolare che abbia attirato l’attenzione dei giurati.
Questi premi, del valore rispettivamente di 5.000 e 3.000 euro,

offrono inoltre ai registi l’opportunità di una residenza a Villa
Medici. Oltre alla giuria, il festival riunisce a Villa Medici una
comunità di autori e di cinefili per far crescere una riflessione col-
lettiva sul cinema e sulle sue evoluzioni. Il festival riunirà una
costellazione di film che si distinguono per la singolarità del loro
soggetto o della loro forma, e che invitano a viaggiare dentro uni-
versi vicini e lontani, facendo luce sulle grandi questioni del
mondo contemporaneo. Queste produzioni di tutte le durate e i
generi comprendono 9 prime italiane e 3 prime romane.
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Quasi 40 proiezioni all'interno e all'esterno, con numerosi artisti e registi internazionali invitati

“Festival di Film di Villa Medici”
Il programma dall’11 al 15 settembre 



La regione Alpe-Adria non è solo
un’area unica dal punto di vista
geografico. I confini sono fluidi e
un intenso scambio culturale è
essenziale per l'ulteriore sviluppo
di questa regione gastronomica.
Le Giornate della Cucina Alpe-
Adria, nella capitale regionale
Klagenfurt am Wörthersee della
Carinzia celebrano nel mese di
settembre la ricchezza culinaria di
questo territorio che si estende
dalla montagna alla costa medi-
terranea, dal Carso alle Alpi
Orientali: la regione Alpe-Adria
non è solo un gioiello paesaggisti-

co, ma anche un crogiolo culina-
rio di sapori e tradizioni. Per due
settimane, dal 5 al 22 settembre, si
incontreranno qui importanti
chef, si terranno piccoli, ma raffi-
nati eventi culinari, ristoranti e
locande della città potranno ela-
borare le ricette della tradizione
per creare piatti innovativi, men-
tre produttori selezionati, prove-
nienti dal Friuli, dal Veneto, dalla
Carinzia, dalla Stiria e dalla
Slovenia presenteranno i loro
migliori prodotti lungo il “miglio
del gusto” che si terrà dal 19 al 21
settembre 2024.

La storia del vino polacco fonda le sue
radici nel XII secolo, nei monasteri medie-
vali della Malopolska. Ma è solo negli ulti-
mi due decenni che il panorama vinicolo
del paese sta vivendo una vera e propria
rinascita, grazie a produttori appassionati
che si stanno impegnando nella sperimen-
tazione di diverse varietà di uve e metodi
di vinificazione, cercando di valorizzare le
caratteristiche uniche del loro territorio.
La maggior parte dei vigneti si trova
lungo la Strada del Vino che attraversa

questa regione. Si tratta di un percorso
tematico del patrimonio culturale della
zona, dagli splendidi paesaggi e una ricca
tradizione enogastronomica, che oggi
comprende circa 60 vigneti, ognuno con
proprie caratteristiche. Alcuni piccoli, con-
centrati sulla produzione di vini per uso
proprio, e alcuni piuttosto importanti per
la produzione di grandi quantità. L’arte
del viticoltore nella Malopolska ha incon-
trato condizioni climatiche favorevoli gra-
zie ad un terreno vario, a pendii baciati dal

sole e ad un suolo adatto alla coltivazione
della vite. Condizioni che si sono rivelate
fondamentali per lo sviluppo dell’enoturi-
smo che qui ha saputo svilupparsi dando
vita ad una produzione di alta qualità e
rinvigorendo un movimento culturale che

sembrava sopito. La viticoltura, infatti,
racconta anche la storia di un territorio che
ha visto l’alternarsi di saperi e tradizioni
nel corso dei secoli, dove la natura si è fusa
armoniosamente con la cultura locale (non
solo con quella enologica), dove il vino ha
il sapore della terra in cui cresce, dei mine-
rali e dei frutteti polacchi che gli conferi-
scono un carattere distintivo e affascinan-
te. La rinascita della viticoltura nella
Malopolska sta riportando alla luce un
patrimonio culturale dimenticato, tradi-
zioni vinicole sviluppate nei monasteri
medievali di questa zona e a lungo dimen-
ticate. Riscoprendo antiche tecniche di
produzione e valorizzando le peculiarità
del suolo e del clima locali, per un’espe-
rienza sensoriale completa che combina il
gusto di un ottimo vino alla bellezza natu-
rale del territorio.

L’edizione 2024 del WTE,
Salone Mondiale del Turismo
delle Città e dei Siti Patrimonio
UNESCO, si terrà a Genova
nello storico Palazzo della
Meridiana, uno dei 42 palazzi
del centro storico genovese,
iscritti a patrimonio UNESCO
nell’ambito del sito “Strade
nuove e sistema dei Palazzi dei
Rolli”. Per festeggiare l’impor-
tante traguardo del 15° anno, la
manifestazione si presenta ricca
di tante novità. Oltre al tradizio-
nale spazio espositivo e all’im-
mancabile Workshop B2B riser-
vato a buyer e seller del settore,
italiani e internazionali, il WTE
2024 prevede anche un ricco
calendario di approfondimenti
sui temi di attualità legati al turi-
smo e alla conservazione, pro-
mozione e valorizzazione dei
siti Patrimonio Mondiale.
“Siamo molto orgogliosi che
Genova sia stata scelta come sede
del WTE, dichiara l’assessore al
Turismo e Sport del Comune di
Genova Alessandra Bianchi. La
nostra città, negli ultimi anni, si sta
affermando come destinazione
molto apprezzata dal Turismo

internazionale e con una forte ten-
denza alla destagionalizzazione. È
un segnale importante per noi visto
che stiamo lavorando in direzione di
un’offerta che valorizzi le nostre bel-
lezze naturali, artistiche e architet-
toniche, ovviamente con il centro
storico e i palazzi dei Rolli patrimo-

nio Unesco, per molti aspetti anco-
ra da scoprire”. In realtà è stata
proprio l’ampia offerta culturale
della città, che trova nel turismo
una vocazione affermatasi nel
tempo grazie al ricchissimo
patrimonio architettonico, stori-
co e artistico, situato intorno al

Centro Storico medievale che è
tra i più grandi d’Europa, a
motivare la scelta di Genova
come sede del WTE 2024.  La
posizione strategica della Città
la rende una naturale Capitale
del Mediterraneo. Questo ruolo
è reso sempre più evidente dalla
dinamicità e dalla varietà del
comparto turistico operante sul
territorio e sul costante lavoro
svolto per rendere questa desti-
nazione fra le eccellenze nel-
l’ambito della sostenibilità e di
un’inclusione sempre più smart.
“L’edizione 2024 del WTE sarà
anche occasione per fare il punto su
quale sia stata, in questi 15 anni
l’evoluzione del brand Unesco nella
promozione turistica, spiega
Marco Citerbo, Amministratore
di M & C Marketing Consulting
e organizzatore del WTE.
Quando abbiamo ideato la prima
edizione dell’evento eravamo con-
vinti che la promozione turistica dei
beni Patrimonio Mondiale fosse
quanto mai attuale e necessaria.
Oggi, più che mai, alle prese con
fenomeni come i cambiamenti cli-
matici e l’overtourism, siamo certi
della bontà delle nostre scelte”.

Si svolge dal 20 al 24 settembre, la
Sagra di San Ruperto a
Salisburgo, una delle feste tradi-
zionali più grandi e più impor-
tanti dell’Austria, la cui storia
risale 1331 quando fu menzionata
per la prima volta in un docu-
mento. San Ruperto è il Santo
Patrono della città di Salisburgo e
fondatore dell’Abbazia di San
Pietro. Se al giorno d’oggi il carat-
tere festoso è al centro della sagra,
nel medioevo era un importante
evento anche per il commercio e
per gli affari. Il 1492 fu un anno
importante per Salisburgo: nello
stesso anno in cui Cristoforo
Colombo giunse in America, la
birreria “Bräuhaus an der

a cura di Antonio Castello

A Salisburgo per 
la Sagra Rupertikirtag 
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Dal 12 al 14 settembre

Vini e vigneti polacchi

Giornate della Cucina Alpe Adria 

Sarà Genova ad ospitare quest’anno 
il World Tourism Event UNESCO

Dal 5 al 22 settembre 2024

Un invito a scoprire una Polonia alternativa,
lungo gli itinerari del vino nella Regione Malopolska

Gstätten” venne menzionata per
la prima volta in un documento.
Da quell’antica birreria nacque il
birrificio Stiegl, un marchio sali-
sburghese noto in tutto il mondo.
L'importanza della birra per la
città di Salisburgo si manifesta
anche durante la sagra
Rupertikirtag. In questa grande
festa popolare in piazza
Residenzplatz si possono degu-
stare tutte le birre salisburghesi.
Ci sono undici birrifici in città e
nei dintorni, e l’Augustiner Bräu
nel quartiere Mülln vanta la più
grande birreria all’aperto
(Biergarten) d'Austria con ben
1.400 posti a sedere. Il tema della
birra può essere spunto anche per
seguire un piacevole itinerario a
piedi in città: Si può infatti scopri-
re (e degustare) la grande tradi-
zione salisburghese della birra
seguendo un percorso a tema,
lungo il quale vengono illustrate
le tappe storiche più importanti,
dal primo birrificio fino ai giorni
nostri, toccando le migliori birre-
rie. Altri percorsi attraverso
Salisburgo spaziano dagli aspetti
tradizionali a quelli contempora-
nei. Per immergersi nella città e
nella sua storia, ad esempio, si
possono fare bellissime passeg-
giate sulle orme del patrimonio
mondiale UNESCO e del più
famoso compositore di
Salisburgo: Wolfgang Amadeus
Mozart. Per incontrare il volto
contemporaneo della città si può
invece scegliere l’itinerario
“Creative Salzburg” per scoprire
architetture insolite, musei, opere
d’arte e gallerie degne di nota.
Chi desidera poi viaggiare nel
tempo attraverso sei secoli di vita
salisburghese dovrebbe visitare il
museo all’aperto di Salisburgo
(Salzburger Freilichtmuseum),
nel borgo di Grossgmain. Qui si
trovano 100 edifici originali,
smontati e ricostruiti nell’area del
museo, che danno una vivida
testimonianza dell'agricoltura,
dell'artigianato, del commercio
rurale e dell'industria del passato.
Quest'anno il museo festeggia il
suo 40° anniversario con eventi e
feste.



Battuto Medvedev in quattro set: l’altoatesino affronterà il britannico Draper
Tennis - US Open, Sinner in semifinale
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Jannik Sinner continua la sua
cavalcata in una stagione a dir
poco pazzesca: dopo il successo a
Cincinnati, l’azzurro prosegue
l’eccellente cammino in terra sta-
tunitense conquistando un posto
in semifinale negli US Open,
dopo aver battuto ai quarti di
finale il russo Daniil Medvedev
in quattro set. All’Arthur Ashe
Stadium di New York ci si aspet-
tava un duello equilibrato tra i
due tennisti, soprattutto dopo la
sfida incredibile di Wimbledon
valevole per un posto in semifi-
nale e conclusasi in favore del
russo in 5 set, ma nella Grande
Mela le prime tre frazioni di
gioco hanno regalato un dominio
alternato, confermato dai parzia-
li: 6-2 in favore di Sinner il primo
set, 6-1 per Medvedev il secondo
e 6-1 per l’azzurro nel terzo. Il
match si infiamma nella quarta
frazione, quando i due danno il
via a una battaglia sensazionale,
senza concedere all’avversario il
break immediato come nei set
precedenti. Il punto di svolta del
set arriva a metà, quando Sinner,
dopo aver salvato due palle
break con il servizio nel sesto

game, strappa il break a
Medvedev in quello successivo,
portandosi sul momentaneo 4-3.
L’azzurro tiene il servizio nell’ot-
tavo game, non riesce a sfruttare
il match point in risposta nel
nono game, ma in quello succes-
sivo chiude definitivamente i
conti con il parziale di 6-4. Dopo
due ore e quaranta di partita,
Sinner si è aggiudicato per la
prima volta in carriera un posto
in semifinale a Flushing
Meadows ed è il terzo tennista
italiano della storia a raggiungere
in simile traguardo dopo
Barazzutti e Berettini. Inoltre,
sempre grazie al successo contro
Medvedev di giovedì notte, l’al-
toatesino può vantare di aver
raggiunto in carriera almeno una
semifinale in tutti gli Slam pre-
senti nel calendario ATP, diven-
tando il quarto giocatore in attivi-
tà a conseguire un simile risulta-
to dopo Novak Djokovic, Rafael
Nadal e Marin Cilic. In semifina-
le Sinner affronterà il britannico
Jack Draper, una delle rivelazioni
del torneo americano consideran-
do che quest’ultimo prima d’ora
non aveva mai disputato una

semifinale in un torneo Slam; per
tale motivo, è necessario non
prendere alla leggera il tennista
inglese e non sottostimarlo per la
sua 25esima posizione nel ran-
king ATP, poiché Draper ha pale-
sato un grande stato di forma
negli US Open, rifilando ai quarti
di finale un netto 3-0 all’australia-
no Alex De Minaur numero 10 al
Mondo. Occhio poi al possibile
avversario in finale, poiché dal-
l’altra parte del tabellone la semi-
finale sarà tutta a Stelle e Strisce
considerando il derby americano
tra Tiafoe e Fritz, e ciò implica che
sicuramente un finalista sarà sta-
tunitense e che quest’ultimo

potrà godere del forte sostegno
del pubblico di casa. Allo stesso
tempo, con l’uscita di scena anti-
cipata di due colossi come
Alcaraz e Djokovic, per Sinner si
presenta la grossa occasione di
centrare il secondo titolo Slam del
2024, una chance ghiotta che il
nativo di San Candido proverà a
sfruttare per tentare di scrivere
un’altra gloriosa pagina della
propria carriera tennistica. 
LE PAROLE DI SINNER Al ter-
mine dei quarti di finale, l’azzur-
ro ha commentato così la vittoria
contro Medvedev: “Penso ci
siano state più chiavi per l’incon-
tro oggi. Sicuramente iniziare con

un break di vantaggio nel primo
e nel terzo set aiuta con la fiducia,
cosa che è successa anche a lui nel
secondo. Ho avuto qualche occa-
sione di break per rientrare, ma
non sono riuscito a sfruttarla; ciò
mi ha spronato ancor di più a
rimanere attaccato mentalmente
a ogni momento e sono contento
di essere riuscito a gestire la
situazione. È sempre dura contro
Daniil, perché ogni volta devi
cambiare qualcosa, e mal che
vada sai che perderai il punto,
ma lo metti nella condizione in
cui non può mai sapere cosa
aspettarsi. Penso sia stato un
buon match da parte di entrambi
e credo che il quarto set sia stato
tosto per tutti e due, ma alla fine,
considerando l’incontro del suo
complesso, sono molto conten-
to”. Sinner ha poi parlato della
semifinale contro l’amico Jack
Draper Draper, sottolineando le
qualità dell’avversario e del suo
livello di gioco mostrato nella
Grande Mela: “In semifinale sarà
dura, lui non ha ancora perso un
set in questo torneo, sta giocando
bene e serve alla grande. Ho visto
il match oggi (contro De Minaur,

ndr) e spicca la sua capacità di
colpire la palla veramente forte.
Inoltre, fa molti serve and volley
e prova spesso a venire a rete.
Spero che in semifinale riuscire-
mo entrambi a dar vita a bell’in-
contro, ma Jack sa muoversi
molto bene e non ci sono dubbi
sul fatto che sia un gran giocato-
re”. L’azzurro ha poi concluso
esprimendo il proprio pensiero
sulla possibilità di ricoprire il
ruolo di favorito non solo per la
semifinale, ma per la vittoria fina-
le del torneo: “Contro Draper
sarà un match tosto per entrambi,
anche a livello mentale: la semifi-
nale è diversa da un primo o da
un secondo turno e vedremo chi
saprà gestire meglio la situazio-
ne. Comunque vada, è bello
poter constatare quanto siamo
cresciuti come tennisti e come
persone. Nessuna vittoria è scon-
tata e bisogna sempre trovare
soluzioni diverse contro ogni gio-
catore che hai di fronte. In ogni
caso, so che Jack sta giocando a
un livello di tennis altissimo,
forse il migliore della sua carrie-
ra”.

Simone Pietro Zazza

C redit: LaPresse

Pochi giorni ancora per aderire all’iscrizione a quota agevolata
Corri la Granfondo La Medievale
e vinci un impianto antifurto
Mancano pochi giorni per
aderire all’iscrizione a quota
agevolata per la Granfondo
la Medievale 2024, l’evento
che si svolgerà a San Polo dei
Cavalieri domenica 22 set-
tembre. In questi giorni,
Security 2000, uno dei par-
tner principali della
Granfondo La Medievale, ha
messo a disposizione i premi
per i due vincitori assoluti dell’evento. Il primo uomo
e la prima donna che taglieranno il traguardo alla
fine della salita di San Polo dei Cavalieri riceveranno
un kit antifurto per casa, ognuno del valore di 600
euro. Security 2000, da diverso tempo al fianco della
Granfondo La Medievale, è azienda leader da oltre
20 anni nel settore degli antifurti e dell’antincendio.
Fino al 16 settembre si può aderire alla Granfondo La
Medievale al costo di 35 euro, attraverso questo link:
https://www.kronoservice.com/it/dettaglio_gara.
php?id=3213. La Granfondo la Medievale 2024 sarà
caratterizzata da un percorso unico di circa 105 Km,

con partenza da San Polo dei
Cavalieri poi a seguire a veloci-
tà controllata fino a Marcellina,
Palombara, Moricone,
Montorio Romano, Osteria
Nuova, Orvinio, Percile,
Licenza, Vicovaro per termina-
re in cima alla collina di San
Polo. Dal punto di vista tecnico
la gara avrà tre salite, la prima
che porta Montorio Romano, la

seconda da Poggio Mogliano ad Orvinio e la salita
finale di 7 km con una pendenza del 6% che porterà
i corridori a San Polo dei Cavalieri, base logistica e
sede d’arrivo della corsa. La gara del 22 settembre
sarà raccontata attraverso aggiornamenti in tempo
reale sul sito web https://ultimochilometro.it/ . Si
ricorda che sarà possibile ritirare il pacco gara il gior-
no precedente la gara dalle 15 alle 18:30, oppure la
mattina della gara dalle 6:30 alle 8:15 presso la
Palestra Comunale di via 2 Giugno 1 a San Polo dei
Cavalieri. Ulteriori informazioni sono disponibili su
http://www.gflamedievale.it/

Entusiasmo nel Borgo San Martino
Patron Lupi: “Sono fiducioso, faremo un campionato
importante. Allenatore e squadra mi hanno già convinto”
Tutti in campo per preparare
una stagione con tante novi-
tà, a partire dal tecnico che è
Roberto Fara, entusiasta di
guidare la compagine cerite. I
gialloneri del Borgo San
Martino hanno cominciato ad
allenarsi da ieri , anche se la
rosa si sta completando, con
l’arrivo di altri ragazzi, in
ragione del trasferimento del
gruppo dello scorso al
Cerveteri, club che ha le stes-
sa proprietà del BSM. Per il
presidente Sergio Lupi l’or-
ganico sarà competitivo, si
guarda a un torneo di media
classifica, ma come primo
obiettivo c’è la salvezza. “ Ci
sono stati degli stravolgimen-
ti, con il passaggi di molti
giocatori al Cerveteri, ragione
per cui , Fara, è stato bravo e

si è impegnato tantissimo per
rimpiazzare i partenti - rac-
conta Lupi - . Lo scorso anno
è stata disputata un’ottima
stagione, chiusa nei primi
posti della classifica.
Puntiamo a disputare un
campionato simile allo scorso
anno, per questo ci siamo
affidati a un allenatore che sa

lavorare con i giovani. Mi
aspetto di vedere una squa-
dra battagliera, che venda
cara la pelle. Del resto il
nostro obiettivo è valorizzare
il gruppo, far crescere i giova-
ni, un po’ come è stato fatto lo
scorso, quando siamo riusciti
a piazzare molti ragazzi in
Promozione” 

La carica dei tifosi del Cerveteri
Domenica esordio all’Enrico Galli
Il presidente Lupi: “Siete il nostro dodicesimo, vi aspettiamo numerosi”
Nonostante la brutta sconfitta in
coppa Italia, i tifosi verde azzurri
sono pronti a salire sui gradoni
dell’Enrico Galli per assistere alla
prima di campionato dei cervi,
che alle 11 di domenica affronte-
ranno il Palocco. Il richiamo alla
squadra della città è troppo forte e
i tifosi ceriti non mancheranno
all’esordio stagionale. A spingere
i ragazzi di Gabrielli alla vittoria,
saranno tanti sportivi, che non

vogliono perdersi la prima gara di
campionato. Più che mai, in que-
sta stagione, serve il sostegno

della tifoseria. Sono partiti gli
abbonamenti per rilanciare la pas-
sione dei tifosi, ai quali il presi-
dente Andrea Lupi ha mandato
un messaggio. “Siete il dodicesi-
mo in campo, mi auguro che lo
dimostriate con il vostro affetto e
calore irrefrenabile. Lotteremo
insieme per portare in alto i colori
verde azzurri. 
Vi aspetto numerosi domenica, vi
mando un abbraccio forte”.
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La Sagra del Fagiolo a Sutri,
giunta alla 50esima edizione, è
pronta a tornare con grandi
novità dal 6 all’8 settembre. .
Tutto pronto, con la Pro loco,
l’associazione Briglia d’Oro e
La Regina di Sutri, che hanno
organizzato l’evento in piazza

Pisanelli e Piazza San
Francesco, dove sono collocati
spazi per la gastronomia,
musica e intrattenimento. Una
festa che vuole ripetersi, dopo
il successo dello scorso anno
che ha superato ogni attesa. Il
fagiolo, come si sa, è un pro-

dotto tipico della Tuscia, una
verdura che è molto apprezza-
ta e sarà cucinata in tutte le
salse da mani sapienti. Ecco
perché da venerdì e domenica,
a Sutri si riverseranno migliaia
di persone che potranno rive-
dere una sagra storica che

festeggia mezzo secolo. Una
manifestazione che la stessa
Pro loco ha messo a punto.
allestendo stand e banchetti
per la degustazione del fagio-
lo, oltre a tanta musica e spet-
tacoli, grazie al comune di
Sutri e la Provincia di Viterbo.

Sutri, la Sagra del Fagiolo compie 50 anni
Nel week end festeggiamenti con grandi spettacoli e pietanze tipiche locali




